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Lula foi infeliz
ça, moradia, e tudo o mais.

Pergunte - e perguntar não ofende - a todos. Indistinta
mente. Do grande empresário ao pequeno comerciante da

esquina, mais escravo da roda-viva em que se meteu do

que controlador de seus negócios, com freqüência pendu
rados nos humores de algum agiota do bairro. E receberá

sempre uma mesma resposta: ó governo, que suga já uns

Pergunte aos empresários do

transporte (ônibus, caminhões e

assemelhados) se eles se consideram
chorões pelas péssimas estradas

sobre as quais são obrigados a

circular todos os dias, transportando
nossas riquezas e necessidades

40% do PIB em impostos, taxas e contribuições, é quem
vive chorando. E, na hora de cumprir com suas obriga
ções, tem sempre uma desculpa: a falta de' dinheiro.

O presidente Lula não precisava ter escorregado tanto.

Imagina-se que a imponência ("já viram que coisa mais
bonita?") do Taj Mahal lhe tenha obnubilado o espírito.
Mas, mesmo assim, ele devia ter consultado algum asses

sor antes de cuspir no prato que lhe transporta a seiva que

A Verdade cruel do espelho

Pergunte aos empresários rurais que aguardam na fila
do Porto de Paranaguá se eles se consideram "chorões",
como definiu o presidente Lula em folgada e bem paga
vilegiatura pelas Índias. Aquela fila é uma vergonha, a prova
cabal da imprevidência do Estado mastodôntico contra o

arrojo empreendedor do brasileiro, sempre sujeito aos hu
mores do governo e, ainda por cima, estrangulado pela
burocracia e pelo excesso de impostos que paga sem poder
reagir. Lula escorregou feio, outra vez falando de improvi
so. E sua tentativa de remendo no dia seguinte foi, como
ocorre aos poetas, pior a emenda que o soneto.

Pergunte aos empresários do transporte (ônibus, cami
nhões e assemelhados) se eles se consideram chorões pe
las péssimas estradas sobre as quais são obrigados a circu
lar todos os dias, transportando nossas riquezas e necessi
dades. Quando quebra um eixo, estoura uma roda, ou a ja
manta desgovernada atraca num barranco, ninguém chora
contra o presidente da República, nem aciona, como devia,
o Dnit - um órgão que mudou de nome, mas continua na

mesma santa e doce indolência, apesar dos IPVAs, pedágios
e outros assaltos ao bolso do indefeso contribuinte.

Pergunte a qualquer empresário quanta ginástica ele é

obrigado a fazer para manter suas obrigações com os for
necedores, clientes e funcionários, enquanto é atucanado

I
sem piedade pelo torniquete' das obrigações do Fisco, sem-
pre atento a tirar mais sem dar nada em troca, nem mesmo

um sistema de saúde pública que libere os empreendedo
res desses planos médicos extras para manter a boa política
com seus colaboradores. E isso vale para escola, seguran-

Andei lendo ao longo de 2003 alguns livros
bons e maus e, uns poucos que coloquei sob a

rubrica de excelentes, comoNo bosque do espe
lho (Cia das Letras, 2000), primorosa seleção de
ensaios literários do argentino naturalizado ca

nadense Alberto Manguel, que durante alguns
anos antes de seu exílio voluntário naEuropa foi
secretário de Jorge Luis Borges. Excelentes tam
bém são os romances portugueses O manual dos
inquisidores e Os nós e os laços, dos Antónios
LoboAntunes eAlçada Baptista, respectivamen
te, assim como Morte em Veneza, de Thomas
Mann, e As forças estranhas, de Leopoldo
Lugones, segundo meu conhecimento o primei
ro livro desse autor argentino um dos que fize
ram a cabeça de Borges - publicado no Brasil.

A fruição trazida pela leitura dos textos de
Manguel, Barthes estaria de pleno acordo, é um
prêmio àqueles que apreciam a erudição de uma
inteligência cuidadosamente alimentada nas fon
tes damelhor literatura produzida em diferentes
culturas em séculos de história. De resto, uma

,

percepção já plasmada por leitores brasileiros
desde o lançamento de Uma história da leitura
(1997).

Manguel é um leitor experimentado que co
meçou sua relação com o mundo dos livros aos

oito ou nove anos, ao ganhar um exemplar de
Alice no país dasmaravilhas&Através do espe
lho, que aliás confessa não ter entendido bem na

primeira leitura. Em compensação, os ensaios
escolhidos para figurar nesse livro alinhavado
pela perspicácia instigante de Lewis Carrol pro
nunciada pelos personagens imortais que criou,
dão-nos uma aulamagna de sabedoria sem afeta
ção e objetividade de pensamento transcritos com
o [mo lavor do artista que ama seu offciç,

Inclusive, ao tratar de escritores fracassa
dos, aos quais oferece a expiação de que "a falta
de talento não é uma ofensa criminal, e haverá
sempre livrosmal escritos paratestar nossa cari
dade". Manguel também nos faz o favor de in
formar: "E não custa lembrar que cada vez que
escolhemos um livro para ler na cama, estamos
também escolhendo nosso caminho pelas insi
nuações do Céu e as promessas do Inferno".

Bem a propósito, cumpre reconhecer que
Manguei não se prende aos temas literários que
domina como poucos mas incursiona também
com propriedade na política, sobretudo ele que
nos tempos de jovem estudante em Buenos Aires
convertera-se em definitivo à causa da igualdade
entre os homens. Como tantos outros de sua ge
ração, a alternativa foi sair de um país garroteado
por sanguinária ditadura entre 1973 e 1982, pe
ríodo em que cerca de 30 mil pessoas foram
mortas. O ensaísta lembra que o então presidente
Carlos Menem, desde a eleição em 1989, tentava
conceder perdão geral àmaioria dos militares
envolvidos em violações de direitos humanos, o
que finalmente aconteceu a 6 de outubro daquele
ano. Um ano depois Menem concedeu anistia
geral. Toda essa questão rumorosa está sendo
revista atualmente pela Justiça, com empenho
pessoal do presidente Néstor Kirchner.

.

A situação complicou-se para o sistema le
gal do país, em 1995, com as confissões de
Adolfo Francisco Scilingo eVictorArmando
Ibafíez, militares envolvidos até a raiz dos cabe
los em torturas e crimes cometidos durante o que
se chamou de "guerra suja". Encurralados, já

.

em1977 os principais chefes militares haviam
contratado a agência de relações públicas,
Burson-Marsteller, uma das maiores dos Esta
dos Unidos, para planejar a estratégia das res
postas às acusaçõese denúncias que pipocavam
no exterior, Manguei diz que a agência sugeriu

Ivan Schmidt

que osmilitares apelassem para a "reprodução
de comentários editoriais positivos de escritores
de linha conservadora emoderada".

Pois em 1995, pouco depois da confissão
dos torturadores, um artigo assinado porMario
Vargas Llosa, o afamado romancista peruano,
apareceu no jornal espanhol EI País, sob o título
"Brincando com fogo". Umdos argumentos era
que "por mais horríveis que fossem as revela
ções, elas não eram novidade para ninguém, ape
nas a confirmação de uma verdade atroz e nause
abunda para qualquer consciência semimoral".
Seriamaravilhoso, escrevia ainda, "se todos os
responsáveis por.essas crueldades incríveis fos
sem levados aos tribunais e punidos", mesmo
achando que a tarefa era impossível "porque a

responsabilidade vaimuito além da esferamili
tar e implica um vasto espectro da sociedade ar
gentina, inclusive um bom número daqueles que
hoje protestam, condenando retrospectivamente
a violência para a qual eles também, de uma for
ma ou outra, contribuíram",

ParaAlberto Manguei, a Burson-Marsteller
não poderia ter conseguido publicistamais efici
ente para sua causa, cujo poder retórico do falso
pesar e do raciocínio blandicioso facilitou-lhe
formular a cruel sutileza de dar a entender que a

justiça clamada pelas Mães da Plaza deMayo,
por exemplo, é desejável porém utópica. Omag
nífico ensaio "Os espiões de Deus" prossegue:
"Aparentemente, quem busca justiça não émovi
do pela necessidade de justiça, pelo anseio de

que os erros sejam reconhecidos oficialmente,
mas por uma ânsia de vingança ou, ainda pior,
por puro rancor. Os 30mil desaparecidos não
devem ser lamentados: eram desordeiros que
começaram tudo".

No mesmo livro encontramos outro ensaio
dedicado aVargas Llosa, no qualManguei expõe
uma divergência flagrante entre a escrita ficcional
e as posições políticas declaradas. "Era como se,

qual um fotógrafo cego, ele não visse a realidade
humana que suas lentes tinham captado de ma
neira tão vigorosa". O romancista Vargas Llosa,
descreve o ensaio, definiu a si e a seus colegas
como "descontentes profissionais, perturbadores
conscientes ou inconscientes da sociedade, re
beldes com uma causa, os revolucionários impe
nitentes de nosso mundo". Seu lado político,
entretanto, levara-o a desnudar-se como anti-re
volucionário, discípulo do thatcherismo, defen
sor da vergonhosa anistia de Menem aos res

ponsáveis pelo desaparecimento demilhares de
civis durante a ditaduramilitar, crente namoder
nização do Peru, que só seria possível a seu ver
"com o sacrifício das culturas indígenas".

Felizmente houve respostas corajosas às po
sições deVargas Llosa, e uma delas veio do in
glês RonaldWright num artigo publicado na

Harper's, quemesmo ao fazer ironia, foi absolu
tamente realista: "Trata-se evidentemente do sa

crifício que muitos peruanos brancos estão ansi
osos por executar desde que o primeiro deles
desembarcou comPizarro". O escritor argentino
Juan José Saer também questionou o

preconceituoso artigo deVargas Llosa republicado
no LeMonde de 18 demaio de 1995, umasema
na depois no mesmo jornal, observando que os

argumentos utilizados pelo autor de Conversas
na catedral coincidem, um a um, com os própri
os líderesmilitares que sustentavàm que a tática
oficial de assassinatos e tortura não fora escolha
deles, mas daqueles que os provocaram e os for
çaram a empregar "medidas extremas".

Saer, que também viu-se compelido a aban
donar a pátria para continuar vivo, enfatizou que
a noção de "responsabilidade coletiva" poderia

colocar o próprioVargas Llosa em posição deli
cada, "pois numa época em que intelectuais ar
gentinos estavam sendo torturados ou forçados
a se exilar o romancista peruano continuou a

publicar na imprensa oficial argentina".
Manguei fez uma autêntica vivissecção dos

argumentos deVargas Llosa a fim de dar ao pú
blico subsídios para discutir a questão por outro
prisma. Uma de suas conclusões sustenta que o
civil que expressa objeção às ações do governo
não é culpado de nenhum crime. Para aclarar a
afirmação que certamente chocaria os menos
politizadas, lembrou o relatório da Comissão
Nacional sobre Pessoas Desaparecidas, liderada
pelo romancista Ernesto Sábato, concluído em
setembro de 1984 e transformado no livro Nun
ca más. Entre outras coisas, o documento cons

tata que entre as vítimas da ditadura estavam pes
soas que jamais tiveram ligação com organiza
ções políticas, muitos "porque eram parentes,
amigos ou tinham seus nomes na caderneta de

endereços de alguém considerado subversivo" ..

Escreveu tambémManguel que nenhum go
verno pode reproduzir os métodos de seus cri
minosos, reagindo namesmamoeda ao que pos
sa considerar um ato contra as leis da nação:
"Não pode ser orientado por um sentimerito in
dividual de justiça, por vingança, cobiça oumes
mo moralidade. Devemanter esses atos indivi
duais de seus cidadãos dentro dos parâmetros
estabelecidos pela constituição do país. Deve
obrigar o cumprimento da lei com o uso da lei e
dentro da letra da lei. Fora da lei, um governo
não é mais governo, mas um poder usurpado, e
como tal deve ser julgado".

Manguei vai além ao dizer que "perdão é

prerrogativa da vítima, não um direito do tortu
rador, e isso o governo Menem e seus defenso
res, tais como Vargas Llosa, parece que esquece
ram't.Kírchner, bem como o Poder Judiciário,
estão trabalhando firmemente para reverter essa
retórica profundamente iníqua.

É possível que a tentativa de justificar o
injustificável feita pelo escritor peruano em rela
ção aos crimes cometidos pela ditadura no país
vizinho, tenhacontribuídopara o fracasso de seus
últimos romances. São vozes autorizadas como
a do próprio Alberto Manguel que levantam a

suspeita.Aliás, sem forçar amão, ele ensina que
"somos o que lemos, mas somos igualmente o

que não lemos. O que nós, como sociedade, dei
xamos nas estantes nos define tanto quanto os

'livros que devoramos". 'Muito apropriado para
se compreender o fenômeno de como alguns es
critores, com inteira justiça, passam a ser igno
rados pela massa de leitores.

No que toca a este obscuro rabiscador de
arrabalde, uma explicação é necessária caso ve
nha a ser julgado pelo que tem esquecido nas

estantes. Quanto aMarioVargas Llosa nutro apa
tia racional deveras antiga, que somente agora
percebo, assim como tenho mantido obsequiosa
distância de Proust, Joyce, Céline e Stefan
Zweig, entre outros, posto que todos sejam
inquestionavelmente assinalados pela aura dos

gênios. Do autor deA guerra do fim do mundo,
quemuitos consideram romancemagnífico so

bre o episódio de Canudos possuo esse solitário
volume, no entanto, jamais aberto. Desde sem
pre, como diriam os estultos, foi uma opção de
não lere não gostar, pela qual assumo inteira
responsabilidade.

Ivan Schmidt é jornalista e escritor

Correio do Norte
r

Canoinhas, 6de fevereirode 2003

alimenta todo o governo, que insiste em remar contra a

maré, isto é, aumentar tributos. Agora mesmo, o governa
dor Geraldo Alckmin, de São Paulo, dá seu testemunho,
baseado numa experiência em curso: nem sempre o au

mento da arrecadação vem pela via do aumento de impos- �

tos. No início de dezembro, a alíquota do ICMS para o

álcool combustível caiu de 25% para 12%. As vendas da
BR Distribuidora subiram cinco vezes e a arrecadação do

imposto subiu 7%.

Não, senhor presidente. Não somos chorões. Nem
empresários (mesmo os que se penduram na ciranda finan
ceira, porque ali lucram mais que com o trabalho árduo,

,

sem o incentivo dado à especulação), nem empregados,
que suportam há anos uma queda vertiginosa e sem prece
dentes do poder de compra dos salários, enquanto lá, no
Planalto, acha-se sempre um jeito para criar cargos, recu

perar perdas, recompor o chamado "poder de compra" dos
contracheques nivelados pelo teto e distribuídos em profu-
são à saúde da ... "governabilidade".

. 6:

É melhor que Vossa Excelência retire, apague dos re

gistros, esta acusação infeliz atirada contra quem o seu

governo exatamente nesta hora busca para realizar parceri
as para a realização de tarefas p!lfa as quais o Estado já se

declarou incompetente ou sem recursos suficientes para
executá-las. Melhor que ninguém, Vossa Excelência sabe

que o sucesso de seu governo (e de suas metas de gover
no) dependerá visceralmente da saúde desses "chorões"
da planície que, apesar de tudo, choram menos que os eter

nos "chorões" do Planalto.

o eiodo
56 anos a serviço do Planalto Norte
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Müller reúne-se
com lideranças

,1'

Tentando solidificar e ga
nhar adesões favoráveis a sua

candidatura à prefeitura de

Canoinhas, o professor e dire
tor Presidente da Universidade
do Contestado João Rosa

,

Muller(PP) vêm promovendo
reuniões com lideranças de vá

, rias localidades e bairros de

Canoinhas. Ametodologia não
é nova pois já foi utilizada em

1996 também porMuller, que a

época passou para o agora pre
feito Orlando Krautler. As rei

vindicações colhidas durante as

reuniões, já que na ocasião não
saiu candidato a prefeito, e la
menta Muller que as reivindi-

cações foram desconsideradas

pelo atual prefeito.
SegundoMuller, as reuniões

servem como termômetro para
balizar sua aceitação, pois por trás
de sua candidatura existem valo
res que não podem ser queima
dos, e se opovo aceitar suacandi
datura, então seu nome encontra-

Texto e fotos: Ronaldo Baukat

"

A partir das necessidades da comunidade irá compor-se para o município de

I Canoinhas um plano que mostre perspectiva de futuro
I
I
I,
I
I
I
I
I
I
I
I

I

: Atendendo convite formu-

� lado pela COOPERALFA, o

: Prefeito de Canoinhas, Orlando
: Krautler participou esta quarta
: feira, 04, no município de

; Chapecó da abertura oficial do
; Campo Demonstrativo Alfa/

: 2004 (CDA).
Trata-se da 9"Exposição em

que empresários do ramo agrí
cola demonstram os avanços

t conseguidos no campo da

tecnologia naprodução. O even

to revest�se de grande relevân
cia posto que, evidencia técnica
objetivando as possibilidades de
se conseguir uma melhor pro
dutividade abordando também

I os caminhos da exportação dosI

: produtos agrícolas brasileiros.
: Durante o CampoDemons
: trativoAlfa, foi apresentado ci
: elo permanente de palestras
: abordando comercialização
: agropecuária, formação de pre
: ços, benefícios da Previdência
I
. Social e Qualidade Total Rural

se adisposição do partido.
Na reunião realizada em

Marcílio Dias no último sábado,
31 de janeiro, Muller tinha em

mãos as reivindicações apontadas
em 1996 que foram transpostas
para o papel e, segundo o profes
sor apontou aos presentes são as

mesmas que despontam agora.
Denominada de Plano

Participativo de Desenvolvi
mento Sustentável e Integrado
de Canoinhas, a proposta de tra
balho do pré--candidato visa à

integração entre vários segmen
tos da sociedade em tomo de um
documento que irá traduzir a

curto, médio e longo prazo aos

anseios da sociedade, ou seja, a
partir das necessidades da comu
nidade irá compor-se para o

município de Canoinhas um

plano quemostre perspectiva de
futuro, prevendo não apenas a

continuidade das ações desen
volvidas por um governo, mas

principalmente um desenvolvi
mento integrado, sustentável e
planejado do município como

um todo e não um desenvolvi
mento apenas conseqüente
como o que vem ocorrendo nos
últimos anos, conclui Muller em
sua proposta de trabalho.

KrautlerParticipa do IX CDA em Chapecó

I
I
I

't :
I
I
,
I

I

Prefeito de Canoinhas, Orlando Krautler participou esta quarta-feira, 04, no município
de Chapecó da abertura oficial do Campo Demonstrativo,Alfa

,

'

entre outros temas importantes.
O IX CDA/2004 realizado

em linha Tomazelli, Chapecó,

foi prestigiado por um grande
número de autoridades, desta
cando-se o GovernadoremExer-

cício Eduardo Pinho Moreira.
Texto e Foto: Glauco J.
Bueno

Moreira eMorastoni apontammaturidade

política na cerimônia de transmissão de cargo
Depois de 13 dias no car-

go, o presidente daAssembléia

, Legislativa, Volnei Morastoni,
: transmitiu quarta-feira (4) o

: comando do Poder Executivo
: ao vice-governador, Eduardo
: Moreira, que o exercerá até o
I

: regresso do governador Luiz
: Henrique do exterior, previsto
I para 22 de fevereiro. Na mes

: ma solenidade, que lotou o au

: ditório do Centro Administra
: tivo do Go�erno do Estado,
I

Morastoni reassumiu a presi-
,�: dência do Legislativo, ocupada

: nesse período pelo vice-presi
: dente, OnofreAgostini.
: Tanto Moreira quanto
: Morastoni assinalaram a "ma
: turidade política" e a "convi

i vência pluralista" demonstra-
I
I

das pelos integrantes do Gover
no e seus aliados formais e in
formais durante a interinidade
e salientaram a importância da
descentralização para o desen
volvimento de Santa Catarina.

"Quando Luiz Henrique e eu

decidimos que oMorastoni de
veria assumir o Governo o fi
zemos acima de tudo em consi

deração ao seu histórico de ho
mem público dedicado aos as

suntos catarinenses, e recebo o
cargo hoje certo de que tudo foi
tratado por ele dentro da maior

dedicação, lealdade e compe
tência", declarou Moreira.

Depois de relatar rapida
mente os resultados positivos
de sua recente viagem àRússia,
França e Espanha, Moreira

o nosso jornal!
Rua: Três 'de�aio, 364
fOne: 1(47) 62'2-1571/62,2-7400

i E-mail: enorte<@newage.com�br

anunciou, para os próximos
dias, um périplo às diferentes

regiões do Estado para levar

recursos, assinar convênios e

autorizar obras, dentro do pro
jeto de descentralização admi
nistrativa. "Assim como a

descentralização mostrou sua

importância e está sendo vista
comomodelo por outros Esta
dos brasileiros, é preciso assi
nalar o papel desempenhado
pela Secretaria daArticulação
Internacional, e por seu titular,
o conselheiro RobertoColin, na
abertura de importantes espa
ços para Santa Catarina no ex
terior".

Morastoni renovou seu

"sentimento de admiração"
pelo governadorLuizHenrique

a afirmou dedicar "amesma le
aldade e confiança" a Eduardo
Moreira, "principal parceiro de
Luiz Henrique neste Governo,
com o qualme identifico". Sua
maior preocupação nos seus 13
dias na interinidade, disse, foi
"exercer com lealdade e digni
dade a missão que me foi con
fiada".

O presidente daAssembléia
Legislativa voltou a se referir
"ao acerto" da descentralização
administrativa e citou trecho
do discurso proferido por Luiz
Henrique, ao lhe transmitir o

cargo, em que este lembrou ter
sido o antigo MDB a origem
comum de políticos hoje no

PMDB, PSDB, PT e em outras

siglas aliadas.

Anuncie aqui
622-7400

r
Bastidores
João Francisco

Autoridade corruptora e corrompida
Umescândalo acontecido emJoinvilleemnovembro do anopassado,

queenvolve integrantesdacúPlÍladasegurançapúblicacatarinense, está sob
apuraçãopeloMinistério Público.A questão que vinha sendo investigada
sigilosamente foidenunciadaapenasnaquarta-feirapeloDiário Catarinense.
Mas as rodas de conversas e fofocas de Joinville senutrem do caso desde o
final do ano passado.A história é a seguinte. Em novembro umoficial de

. justiça cumpriadeterminação deaveriguar as denúncias sobre apresençade
menores emcasas deprostituição dacidade. Para tanto foi constituída força
tarefacompoliciaiscivisemilitares paradargarantias ao oficialdejustiçano
cumprimentodosmandados.

Ao chegarnomais famoso e caro prostíbulo de Joinville o grupo foi
recebido àportapelaproprietáriaescoltadaporurncoronelPM. Ooficial que
temalto cargonaSegurançaPúblicaque dissuadiu ospoliciais decontinua
remcoma ação. Semgarantias de segurança o serventuário daJustiçapartiu
sem averiguar, como pretendia, se no interiordo prostíbulo haviamenores
sendo exploradas sexualmente. No diao fato foi comunicado aojuizdecre
touomandando que remeteu, formalmente, adenúncia aoMinistérioPúbli
co que distribuiu a tarefaparaopromotorCésarAugustoGrubba - respon
sávelpeloControleExternodaAtividadePolicial. Ele estáouvindo as partes
envolvidas eopróximo adepor seráo coronel que fez às vezes de advogado
decafetina

.

O assuntomerece severas considerações. 1)Prostituição é ilegal, logo
é inaceitável quepoliciais freqüentem ambientes queporforçade suas res
ponsabilidadesprofissionais deveriamcombater. 2)Háque seapurarepunir
exemplannente todoequalquer servidorque se aproprie daautoridade que
deveriahonrare aenxovalhacolocando-a a serviço do ilícito. Usa-navergo
nhosamente para coagir subordinados que cumpriam o dever. 3)Se não
haviamenores no interior de tal antroquais osmotivos paraevitarocumpri
mento domandado? Se� como é lícito supor - ali se corrompiameninas
menores de idade, osparticipantes devemreceber as punições administrati
vos exigidas àbemdo serviçopúblico e responsabilizados crinúnalmente
com amaior severidade. 4)O assunto só está sendo apurado dado aexistên
ciadoControleExterno daAtividadePolicial.Logo,mais uma razãopara
que,narefonnadojudiciário,mecanismo assemelliado sejaconstituído. 5)É
importantequeos agentes "saudáveis" das polícias civil emilitaresqueçam
o espírito decorpo eexijam apunição destepequeno grupo deprevaricado
res que em sua ação terminampor enodoar as corporações que tãomal
serveme aos companheiros que tão levianamentedesonram.

Gastos transparentes
Agoravocêpode saberquanto o deputado federalemquemvocê votou

gastaemverbaindenizatória - o dinheiro (atéR$12milpormês), aque ele
tem direito para cobrirdespesas de hospedagem, alimentação, compra de
softwares,material de escritório eporaívai. Basta irao site daCâmarados
Deputadose fazerumapesquisapornome, partido eUnidade daFederação.
Vejao os gastos decíãradospelabancadacatarinense.

AdelorVieira-PMDB(R$4.957,73),CarlitoMerss-PT(R$364,30),
EdsonAndrino-PMDB(R$3.432,24),GervásioSilva-PFL(R$I1.663,30),
IvanRanzolin - PP(R$ 8.175,72), JoãoMatos-PMDB (R$ 2.359,12),
João Pizzolatti -PP (R$ 8.321,03), Jorge Boeira - PT (R$ 4.174,90),
LeodegarTiscoski - PP (R$ 687,82),LuciChoinaki - PT (R$11.855,37),
MauroPassos-PT(R$1.526,27),PauloMonso-PMDB(R$3.703,13),
PauloBauer - PFL (R$ 5.542,55), SerafimVenzon - PSDB (nada adecla
rar),CláudioVignatti - PT (R$1.103,03) eOdacirZonta - PP (R$9.367,30).

Venha a nós
NoBrasil todas as agências de aferição da atividade econômica são

concordesemadmitiracrescenteeconstanteescaladadodesernprego.Exceto
para as lideranças petistas. O governo Lulaestá anunciando a criação de
novos 2800 cargos de confiança e a contratação sem concurso de 41 mil

fimcionáriospúblicos.Éurngigantescotremdaalegriaparaacomodarpetistas.
As contas,porém sãopagaspelosbrasileiros (tenhamempregoounão) com
os impostosque lhes são cobrados compulsoriamente sempre quecompram.
qualquercoisa Dopão ao. feijão. Paramatarde vez a esperança, queLula
transformouem cabo eleitoral, o governo acabou de anunciarum corte no

orçamento daUnião que vai tirar da cotapara investimentos maisR$4
bilhões. Só omilagre domarketing eficientee regiamentepago é capaz de
manter a venda a cegar os olhos do povo que percebe o quanto as coisas
estãopiorandomas aindarelutaemculparo governopela tragédianacional
que se constrói.

Que fiquem os declos
O primeiroministro de Israel,Ariel Sharon colocou em polvoroso a

comunidadejudaicaintemacionalao advertirqueopovode Israel temque se

acostumar com a idéia de que dia virá quando nenhum judeu residirá na
,

Cisjordâniaondehojeproliferam colonos invasores queo governo israelita
prefere denominar, eufernisticamente, de "assentamentos".

O governante israelense percebequenum futuro nãomuito distante os
EstadosUnidos não terão forçaparaconter a indignação da sociedade inter
nacional, aqual terminarápor impor pesadas sanções aoEstado de Israel
que, emnomeda segurança, vem sistematicamente desobedecendo às inú
meras decisões daOrganização dasNaçõesUnidas.Antes que perca os
dedos prefere, Sharon livrar-se dos anéis, atéporque estes não lhes perten
cem

Culpado?
PorFalarnaOnu, diaprimeiro de fevereiro fez47 anos que o político

gaúchoOsvaldoAranha, comochefe dadelegaçãobrasileira, abriu os traba
lhosdaprimeiraAssembléiaGeral.CriadoEstadoNovodeGetúlioVargas,
OsvaldoAranhaé lembrado quase como umadivindadepela comunidade
judaicapois foi ele quempresidiu a assembléiaquecriou oEstado de Israel
sem sepreocuparemgarantir igualdireitoparaos palestinos quehámilênios
habitavam aquelas terras. Esta omissão é raiz dos conflitos e guerras que
ensangüentamaregiãodesdeentão.

Experiência nova
Estejomalistarecebeue aceitou o conviteparadirigiroprograma ''Elas

falam" apresentadonaNet1V a cabopelocanal20.EsP,oradiawente, como
aconteceránesta sexta-feira, dividirei aepresentaçãocom as titularesRoberta
Mendes eLúciaHelenadeSousa, aTusi. AproduçãodoprogramaéSabrina
Seibel.Éumanovae instigante empreitadaRaraquem ao longo de 35 anos
atuou exclusivamente no jornalismo impresso.Me esforçarei para bem
desincumbirdamissão ehonraros competentesparceiros.

No Times
No dia20janeiro de2002 oprefeito de SantoAndré (SP), CelsoDaniel

foi assassinado. Até hoje, o casonão foi eficientemente apurado aponto da
famíliapedir areabertura do inquérito contrariandoaposiçãodoPTquequer
enterraro assunto. Suspeitas de caixa2,deesquemaenvolvendo aalta cúpula
doPT, oprimeiro escalãodogovernoLulae o inquietante desejo dogoverno
denão seremexerno caso, permitem a laboração dasmais impressionantes
teses conspiratórias.Algumas fundadas em elementos novos garimpados
peloMinistérioPúblicopaulistaAintrigantequestão,comalgumaspergun-' '-\1

tasperturbadoras aindanão respondidas, foi temadematériapublicada terça- :. '('1feirapelopoderoso "TheNewYorkTImes".OPSDB nãodeixoubarato e fez.
circular, quarta-feira, noCongressoNacionaluma versão emportuguês da ",,;I
reportagerndestacadapelopoderosojornalão americano.

Sugestões, críticas e colaborações pelos e-mail's
joaochicosilva@hotmail.com ou

joaofgaspar@ig.com.br
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Lei determina escritório de
atendimento pessoal

, Com o grande número de

reclamações junto aoPROCOM
em Canoinhas e com a falta de
esclarecimentos junto as recla

mações via serviço 0800,0Vere
ador OsmarOleskovicz apresen
tou naCâmara deVereadores no
ano de 2003 o Projeto de Lei N°
019/2003 que determina as em

presas de Operadores de Telefo
niaa criar emanter um posto de
atendimento pessoal, nomunicí-

pio de Canoinhas.
''Toda vez que um consumi

dor quisesse resolver o proble
ma de sua linha telefônica via
800, não tinha sua queixa resol
vida, assim com o posto de aten
dimento o consumidor ficamais
fácil de resolver", dizOsmar, ve
reador autor do Projeto de Lei.

O Projeto que 019/2003, foi
sancionado pelo prefeito e tor

nou-se a Lei n° 3566 de 19 de

Assim como os outros par
tidos do município de
Canoinhas já iniciaram ou vão
dar início aos trabalhos de pre
paração para o pleito de 2004, o
PFL e o PMDB começaram as

movimentações.
Para as eleições em outubro

se espera muito trabalho dos

partidos em busca de apoio e

voto para eleger seus candida
tos. O PFL vai realizar reuniões
no interior, nos bairros e nas lo
calidades para conseguir man
ter a sigla no gabinete de Pre
feito.

"Vamos iniciar nossas ativi
dades no início de março, com
reuniões internas do diretório e

reuniões itinerantes para mos

trar aos canoinhenses o que pre
tendemos para omunicípio", diz

maio de 2003.
ALei diz o seguinte: É obri

gatório às empresas que operam
o serviço de telefonia fixa comu
tada,manter posto de atendimen
to ao consumidor no município
de Canoinhas.

"Se as empresas desrespei
tar o que esta disposto nesta Lei,
está sujeita a pagar as multa de
trêsmil Unidade Fiscal do Mu-

, nicípio (UFM), por dia de atra
so, a partir do décimo dia, até o
efetivo cumprimento" ,explica o
vereador.

Passados algunsmeses daLei
ter sido sancionada, na segunda
feira, 02 de fevereiro, a empresa
de telefonia BrasilTelecom ins
talou na Rua,MajorVieira, anti
go posto da TELESC, o escritó
rio de atendimento pessoal.

"Fico satisfeito ver o posto
instalado, pois éumbenefício que
omunicípio ganha, lutei por esse
benefício e esta semana começou
a funcionar", conclui Osmar.

\?
Fotos Jefferson Dubena

Segunda feira, 02 de fevereiro, a empresa de telefonia Brasil Telecom instalou na Rua
Major Vieira, antigo posto da TELESC, o escritório de atendimento pessoal

PFL e PMDB iniciam trabalhos
Jefferson Dubena

João Batista Leite

o Vereador João Batista Leite,
Presidente do PFL em

Canoinhas.

SegundoBatista, "umnome

que unanimidade dentro do par
tido é o do Aguiar, mas temos

r
Na Geral
Ronaldo Baukat

alguns outros nomes de expres
são também".

Com as especulações de que
Aguiar poderá assumir uma ca
deira naAssembléia Legislativa
do Estado, nomes como Valdir
Ecker (Didi),Márcio Pereira, do
atual Vice Prefeito Adão Tadra
Laatsch, Marilú e Rafael
Miranda estão sendo cotados

pelos companheiros de sigla.
"Com relação às coligações

o PFL está aberto para diálogo,
poderemos compor com outros

partidos e se caso viera aconte
cer os possíveis parceiros po
dem ser PP, PSDB e PY, não
descartando os outros partidos",
afirma Batista.

Sobre os rumores da admi

nistração do Prefeito Orlando
Krautler (PFL), que no segun-

do mandato não foi o que a po
pulação esperava, podendo pre
judicar a sigla no pleito deste
ano, Batista enfatiza "A tendên
cia é que o prefeito de continui
dade a o trabalho iniciado, as

obras serão realizadas, ele vai
terminar tudo o que começou".

Já o PMDB tem a intenção
de não somente buscar votos,
mas também aumentar o núme
ro de filiados.

As ações do partido para as

eleições de 2004 iniciam com a

organização do partido, colocan
do ele na base e, no decorrer do

período que antecede as conven
ções elaborar um plano para o

próximo prefeito.
"Quando chegar as conven

ções estaremos com o plano de
trabalho para o próximo prefei-

Arquivo eN

quemerecem respeito", fala.
OPMDBrealizaduasreuni- 'êJ

ões por mês uma festiva e outra

com odiretório, "Não temos ne
nhuma coligação tabulada, mas
seremos receptivos", conclarna.
Caso oPMDB resolva fazer coli
gação, os possíveisparceiros seri
amPSDB, PPS, PSB, PPR e PT.

"Não existe nada definido,
os meses de fevereiro e março
definirão as pré-candidaturas, o
diretório vai escolher qual vai ser
a pré-candidatura, sou pré-can
didato, mas respeito muito os

outros que dispuseram os nomes",
conclama. E conclui "o Partido
está unido e é com este objetivo
de ser unido o partido vai para o
pleito deste ano. Trabalharemos
em prol de Canoinhas que está \Í\

massacrada".

Leoberto Weinert

to elaborado e bem definido",
conta o Presidente do PMDB
Canoinhas, LeobertoWeinert.

Segundo Leoberto, a sigla
tem cinco nomes de pré-candi
datos a prefeitos, "nomes fortes

o PT de Darlene
Na semana qu�passou o governo do estado na pessoa do

, senhor Volnei M()dlsto)1i, governador interino e carrasco dos
funcionários públicos do estado deu de brinde, em comemo

ração a primeira vez do governo nas mãos dos petistas um
aumento na taxação previdenciária. Enquanto os funcioná
rios públicos tiveram a fábula de 1 % de aumento, a sobreta
xa foi para 11%, um absurdo para um sistema previdenciário
como o Ipesc que funciona aos trancos e barrancos, e sem

contar ainda de que o funcionário para ter acesso ao atendi
mento de saúde tem-que pagar por foramais uma taxa para a

Unimed. Morastoni foi utilizado como um fantoche nesse

caso pela ave de i�pinarepresentada por LHSt jáque se o

PMDB tivesse no governo jamais seria aprovado tal absur
do, se considerar-se os discursos pregressos dos petistas.
Quem assiste a novela das oito na Globo já deve ter notado a

personagem Darlene vivido pela atriz Débora Secco, pois
bem, o PT agiu como a Darlene nesse caso, em troca de sen
tar a bunda na cadeira do governo por treze dias jogou na

privada a ideologia política, que diga-se de passagem, a tem
pos já virou um mero detalhe.

Vingan,a I
A prefeita,de Florianópolis quebrou a crista do governo

do estado quando transferiu a conta da prefeitura para oBan
co do Brasil. A justificativa da prefeita é perfeita já 'que o

Besc realmente oferece um atendimento pré histórico aos

clientes, e olha que ela tomou como base o atendimento na

capital, imaginem se conhecesse o atendimento oferecido
nas agências do interior. Mas que o fato deu-se principal
mente pela questão do episódio da venda do centro adminis
trativo para o refestelo do governador, estando o prédio pe
nhorado por dívidas d() banco com a prefeitura, não há a

mínima dúvida.
.

Vingan,a II
A solução da diretoria do Besc para suprir a ausência da

conta da prefeitura da capital é a abertura de uma linha de
crédito especial para os funcionários públicos do estado. O

problema é encontrar espaço na folha dos funcionários pú
blicos que em sua grande maioria vem renegociando em

préstimos desde o tempo de Paulo Áfonso, que atrasou o

salário por três meses e provocou uma corrida asfinancei
raso Ao menos nesse itemo governo passado do PMDB foi

campeão, a grandemaioria das financeiras deram o pontapé
inicial em suas atividades naquele "governo".

Por falar em PT
Lula gritou e esbravejou por anos para chegar onde chegou,

e agora provapor suas ações de que é tão político como foi Collor.
A última pérola agora foi oparcelamento da dívida que algumas
empresas (leia-se grandes) possuem com a União em míseros
???890 anos! ! !. É um absurdo, tenho alguns companheiros desa
tentos que não se ativeram ao fato de que tinham que declarar
imposto de renda nesse ano e receberam uma polpuda multa,
alguém adivinha se eles ganharam um parcelamento em aome

nos duas vezes?

Má vontade .Nessa semana veio a confirmação do que todos já
Conferindo a denúncia da Sr". Eugênia Grechechem do bair- desconfiavam,os próprios adversários do prefeitomontecastelense

ro Aparecida uma equipe de reportagem dó Correio do Norte e SirineuRatochinski(pSDB) admitemque a sua administração está
daRádio Clube de Canoinhas esteve no local Segundo queixa-se primorosa. Em conversa comumadversáriopolítico doprefeito esse.
a sra Eugênia, elamora em uma rua projetada na casa n° 6 e que a que sempre fez oposição ferrenhapara aatual administração afirma
mesma é mãe do jovem Ronaldo Grechechem de 17 anos que va queRatochinski fez e aconteceu no distrito de Residência Fuck,
possui problemas neurológicos que o obrigam a ser transportado em suas palavras: "o prefeito deixou oFuckbonito". Como já disse,

.

emuma cadeira de rodas. O problema da queixa consiste em que /'dificilmente alguém tira a reeleição deRatochinskiemMonteCaste
o veículo que transporta seu filho até aAPAE onde ele passa o dia lo, apesar dos nomes de peso que existemnomunicípio.
não entra na rua onde ela mora porque segundo o motorista o

'

acesso é impossível, o que obriga a sra Eugênia a transportar o Datas da semana
filho por 600metrosmorro acima, faça solou faça chuva. Temos
que nesse espaço pedir aos responsáveis pelo caso que visitem o

local pois a equipe chegou até a portada casa da sra Eugênia sem
desembarcar do veículo Gm Corsa no qual era transportada, ou
seja,esse parece sermais um dos gritantes casos que são vítimas
osmenos favorecidos. Fica o registro, o protesto e o espaço para
que algummembro da entidade se pronuncie.

Sobre má vontade
Meu pai tinha um ditado para quem queria fazer algo acima

de suas possibilidades:"não tente dar o peidomaior que o que
você pode rasga-lo." Um ditado feio para a atualidade mas para
nós criados na simplicidade era um provérbio poderoso. Pois
bem, em Canoinhas vira e mexe isso acontece, e voltemos ao

nosso portal. Cada vez que vejo a notícia de que uma cidade que
começou bem depois a construção do seu portal está inauguran
do, me Date uma tristeza em ver aquele elefante branco na entra
da de Canoinhas semi-construído. BelaVista começou depois um
portal dentro de suas possibilidades e já inaugurou, Porto União
idem, e agora chega a notícia de que Caçador inaugura o seu

portal turístico.Até quando seráqueCanoínljas'írã ter que agüentar
ser relegada ao segundo plano pelos seus admiIlistradores, prete
rida pelos interesses pessoais ou pelapura incompetência. Lem
brando, as eleições estão batendo as nossas portas.

Residência Fuck

Perda
qcgmunicadorJuliano JoséMartinazzoque recentemente atuou

como tapa buraco na Rádio Clube é com certeza um dos grandes
achados no meio da rádio difusão. Com sua saída na semana que
passou quem perde é o público que em pouco tempo aprendeu a

admirar o comunicador que fez e aconteceu, com inteligência, cora
gem e sobretudo utilizando um tom voz que não fere aos ouvintes.
Saindo ele, permanece a certeza de que o comunicadormerece um
amplo espaço naempresa onde feito isso será o âncora da emissora.

Dia06:: Dia doAgente deDefesaAmbiental
Dia 07 - Dia do Gráfico
Dia 10 - DiadoAtleta- Criação daCasa daMoeda
Dia 11 - Dia do Zelador-DiaMundial doEnfermo
Dia 12 - Carnaval- DiaEstadual doMinistério Público (SP)

Porúltimo
Canoinhas nessa semana ganhou depresentede seus vereadores

umaumento pará elesmesmo demais de 100%. Tudonormal garan
tem alguns, já que respeita a lei daproporcionalidade com os deputa
dos estaduais. Oras, pode ser até legalmas é imoral se for analisada a
situação periclitante em que se encontra omunicípio atualmente.
Um vereadorpassará a ganharmais de quatromil reais pormês, não
merece, aomenos até aquinão fizerampormerecer. Não somenteeu
como apopulação em geral espera angustiadamente que o prefeito
tenha ahombridade de vetar esseaumento, e espero também que os
vereadores que pretendem se candidatar a uma vaga no executivo'
tenham votado contra tal projeto. Aguardo o pronunciamento de
algum dos vereadores sobre os votos pro e contra essa vergonha.

, UMABRAÇO EATÉ SEMANA QUEVEM!!

Contatos pelo e-mail: contat_bauk�t@yahoo.com.br
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Polida

"Bóias frias" presos com

tijolo de maconha
c

Carlos Alberto Araújo

Papanduva
Dia 30- A guarnição de serviço compareceu no bairro

Rondinha, nos fundos da IgrejaNossa Senhora de Fátima, em
t!J Papanduva, onde segundo denúncia de populares havia alguns

elementos cheirando cola de sapateiro. Ao chegar ao local os
elementos já haviam se 'evadido deixando escondido em uma

árvore uma lata pequena de cola Cascola e um saco plástico
commais uma quantidade do produto. Foi entregue o produto
tóxico ao plantonista da polícia civil.

Dia 01- as 19:45 horas a guarnição de serviço atendeu a

um acidente de trânsito na saída para São Tómáz, em
Papanduva, onde envolveram-se os veículos VW Gal placas
MCH 5539 de Papanduva, conduzido por M.V.P e o veículo
VW Gal placas LYH 9927 de Joinville conduzido por I.K.
Saíram feridos os ocupantes do primeiro veículo que foram
conduzidos atendimento médico por uma guarnição do Corpo
de Bombeiros.

é ConselhoTutelarpreocupado com
'(1), .

aumento daviolência

No Brasil a violência contra aCriança e oAdolescente vem cres

cendo acada ano. Os ConselhosTutelares de todo oBrasil desenvolvem
'diversas atividades de conscientizaçãojuntas as famílias que temnoti

'ficações de casos de violência, sendo que aprincipal causados proble-
. mas é a falta de estrutura financeira.

EmCanoinhas, aviolência aumentou, segundo estatísticas do Con
selho Tutelar domunicípio a diferença entre o ano de 2002 para 2003
teve aumento foi de 86 casos.

"Com o aumento dos casos de violência, queremos a partir de
agora desenvolvermais programas para crianças e adolescentes, pois
vamos tentar diminuir este número", diz Rosângela Fernandes, uma
das conselheiras do ConselhoTutelar de Canoinhas.

.

O aumento é preocupante, "muitas coisas influenciam, o desem
prego que causa desestrutura familiar e financeiro é o principal fator",
afirmaLucileneGossMuller.
, Segundo o Conselho os casos de violência quemais tiveram ocor-

�
rências foram de violência física com 81, violência Psicológica 185,
maus tratos 105, fuga de casa 123, conflito familiar 243 e negligência
familiar 226 casos..

A estrutura do ConselhoTutelar de Canoinhas está composto por
05 conselheiras,RosélisTokarski,Rosilene Schulka Jaremczuk,Rosana
PersiakiPereiraRosângelaFemandes eLucilene de GossMuller, sen
do que todas são formadas em serviço Social.

Para os próximos meses muitos são os projetos, entre eles está o
trabalho emparceria com as escolas. Outro pedido das conselheiras a
população é não dar esmolas para as crianças, pois dando esmolas,
favorece o aumento da violência. ''As pessoas devem aprender a dizer
não", ressaltaRosângela.

Segunda Lucilene, "em 2002 foram 2362 casos durante todo o

ano, asmaiores ocorrências forma comamedincânciaque registrou 44
casos. Jáem 2003 foramnum total de 2448 e deste número 1637 foram
de atendimento a crianças e adolescentes em situação de alto risco".

O Conselho trabalhadiretamente com aSecretaria do Desenvolvi
mento Social e da Famflia. A função é realizar trabalhos de

,.conscientização e encaminhamento para a Secretaria tomasmedidas
de proteção à criança e ao adolescente.

Dia27 de janeiro as 03:30
horas foi solicitada a presença
da políciamilitar noRestauran
te e parada de ônibus Matinhos
em Papanduva onde segundo o
motorista da empresa Reunidas
S/A, O.M ele fazia a linha
Erechim- Curitiba, sendo que no
interior do veículo encontra

vam-se .três elementos promo
vendo desordens epossivelmen
te fumando maconha devido ao
forte cheiro que exalava de onde
eles encontravam-se. No local
foram identificados Carlos
Alberto Araújo de 38 anos, na

tural de Pesqueira/Pe, Márcio
José Rosa, 27 anos natural de
PorecatulPr e omenorR.M, sen
do que no momento da aborda-

gem os elementos portavam um

tijolo de maconha de aproxima
damente 220 gramas. Os ele
mentos foram detidos e entre

gues ao plantão da polícia civil
onde em depoimento diziam-se
trabalhadores rurais provenien
tes de Ituporanga/SC onde tra

balhavam em um cebolal, com
destino a Centenário do Sul/Pr
onde residem, negando serem

proprietários do entorpecente.
No momento da abordagem
CarlosAlbertoAraújo tentou es
conder a droga entre as pernas
sendo percebido sua manobra

pelos policiaismilitares. Os ele
mentos foram recambiados para
o presídio deMafra onde perma
necem a disposição da justiça.

Jovens assaltam de bicicleta
EmPortoUnião, no dia 01 de fevereiro, na ruaPrudente de

Moraes '- centro, o SrDirceu 44 anos, nos relatou que foi assalta
dopor dois jovens que estavamdebicicleta, os quais lhe subtraí
ramuma carteira, segundo a vitima, só havia documentospesso
ais.

PortoUnião

Fogo nomotor
No dia 01 de fevereiro, foi prestado auxílio a Sr".Marlei, 40

aanos, pois seu veículoVw/fusca placas deUnião daVitória-PR
estava como compartimento domotor em chamas.

-

Atropelador fugitivo
NaAvJoãoPessoa, noBairro SãoPedro, emPortoUnião, no

dia O 1 de fevereiro, ocorreu um atropelamento que infelizmente
vitimou o SrVadeslau Ferreira de Castro, 66 anos, e lesionou seu
filho de 2 anos de idade. Segundo testemunhas, o veículo

atropelador foi um caminhão tratar de cor vermelha com carreta

possuindo lonapreta, liãoprestou socorro as vitimas. Foi comu
nicado o fato aPolíciaCivil e aPolíciaMilitar do Paraná, foram
realizadas rondas, mas infelizmente semobter êxito.

Roubo em estabelecimento
No dia 30 de Janeiro, naRuaPrudente deMoraes - centro, a

Sr"Angélica 23 anos, nos relatou que foi roubado o estabeleci
mento comercial em qual trabalha. Segundo a vitima, foramdois

jovens que estavamdebicicleta, os quaismunidos de O 1 faca e 02
revolveres, subtraíram aproximadamente r$500,00, duas folhas
de cheques e O 1 telefone celularmarcamotorola (9103.0096).

Guarnição doCorpoBombeiro faz
três partos emCanoinhas

Uma equipe do Corpo de Bombeiros que estava de plantão nos
dia 02 e 03 de fevereiro trabalharam bastante para socorrer as três
mulheres que entraram em trabalho de parto nesses dias.

No dia 02, às 12h52min, foi atendido um parto emergencial,
na localidade deArroio Fundo, distante cerca de 25 quilômetros de
Canoinhas.A Sr"RosaMetzer, 32 anos, que se encontrava no nono

mês de gestação e estava sendo conduzida por um veículo particu
lar. Depois que a gestante foi transferida para a viaturaAuto-So
corro de Urgência. Rosa entrou em trabalho de parto, dando a luz a

um bebê do sexo feminino, que foi conduzida até amaternidade do
Hospital santaCruz.

Mais ao final da tarde outra ocorrência, às 17h37min, do esmo
dia02, um segundo parto emergencial na localidade de SantaHayde,
distante cerca de 20 quilômetros de Canoinhas, Teresa Gruscoki, 32
anos, se encontrava em sua casa, no oitavomês de gestação, consta
tamos contrações de minuto a minuto, entrando em trabalho de

parto. Depois de toda a assistência da guarnição de socorristas, Te
resa deu a luz a uma criança do sexo feminino, amãe e a filha foram
levadas até amaternidade do Hospital Santa Cruz.

.

No outro dia, 03 de fevereiro, a mesma guarnição do Corpo de
Bombeiros ainda em serviço, atenderam, às 07h32min a terceira
ocorrência, na localidade de BarraMansa, distante cerca de 60 qui
lômetros de Canoinhas. Mais parto emergencial. Sueli Vorel
Kuminek, 28 anos estava no ônibus vindo de Barra Mansa para
Canoinhas, ela foi deixada pelomotorista da lotação no Posto de
Saúde de Pinheiros. Sueli estava no nono mês de gestação e ao ser

examinada apresentava perda de líquido amniótico.já em trabalho
de parto com apresentação cefálica do bebê. Quando o bebê do sexo
masculino nasceu, ambos foram encaminhados para o Hospital
Santa Cruz em Canoinhas.

Arquivo PM

Márcio José Rosa

Despachante Se uros 'Combustíveis'
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Prefeitura conserta

estragos do vendaval
o Departamento de Urba

nismo juntamente com a Secre
taria de Obras de Porto União,
passaram amanhã do dia 02 de
fevereiro consertando os estra

gos causados pelo forte venda
val que castigou a cidade, prin
cipalmente na área central.

Em vários pontos, como na
avenida General Borman, o

vento deixou galhos de árvores
espalhados pelas ruas, sendo,
portanto, a limpeza desses lo

cais, o principal trabalho das

equipes. ,

A Praça Hercílio Luz tam
bém foi bastante danificada e

recebeu atenção especial. Em
lugaresmais atingidos pelo ven
daval, árvores foram
arrancadas.Na rua Coronel

. Belarmino, uma parede do Bar
racão daRolcarVeículos despen
cou com a intensidade dos ven-

tos obstruindo a passagem de
veículos.

Namanhã de segunda feira,
02, as equipes da prefeitura tra
balharampara retirar os entulhos.
Na avenida João Pessoa esquina
comAbsalão Carneir, onde mui
ta areia e pedraobstruíram as ruas

e o departamento de obras fez a

"raspagem" , para retirar omate
rial. Placas de trânsito caíram
devido ao vento e estão foram
recolocadas. Algumas também
foram arrancadas por vândalos.

As flores que recentemente
foram replantadas na avenida
GeneralBorman continuam sen

do retiradas porpessoas que pas
sam pelo local. "agindo dessa
forma as pessoas acabam se pre
judicando", comenta Dilmar
ErnaniWolf, o Dango, coorde
nador do Departamento de Ur
banismo.

.
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BandaSinfônicajá é realidade
O coordenadornaFundação deCulturadePortoUnião,AriPassoseo

maestroMarceloDanielStorck, estiveramno gabinete doprefeitoEliseu
Mibach,nodiatrês,paraapresentarediscutirosplanosdecriaçãodaBanda
SinfônicamunicipalA idéia de implantaresseprojetojáestavaemcogita
çãoháalgum tempo,mas faltavaumaautorização daprefeitura.

"Criaroportunidades para crianças carentes. Esse é oobjetivo princi
pal daBandaSinfônicaJovem de Porto União" dizAriPassos, que está
acompanhando depertoo andamento doprojeto. Englobando crianças e
adolescentesmatriculados naredepública emunicipal, apartirda5a série,
abanda terácomo sede o antigo quartel daPolíciaMilitar, nobairro Santa
Rosa.

''A idéia é incentivaros integrantes dabanda a seguiremuma carreira
no ramomusical oumesmo forneceruma atividade alternativa", comen
ta Storck que será omaestro da banda. Ele ainda frisa o item da criança

.

estarna escola. "Émuito importante que esteja estudando, sem isso ela
nãopodeparticipar da banda".

Oprojetojá estánasmãos, só faltamagora os instrumentos necessá
riospara dar início à suaexecução.Aspessoas interessadas devem aguar
dar as infonnaçôes, que serão repassadas assimque as atividades se inici
arem

w4..1JtI <1i�tltl(J
fl$G8WQ (f..\!iitr_@

Eliseu recebe mais um /

prêmio por seu trabalho
O prefeito de Porto União Eliseu Mibach recebeu, no começ8

deste ano, mais um prêmio destinado aosmelhores prefeitosmuni
cipais, destacando sua atuação nas atividades da administração
municipal. É o Prêmio Imprensa, que destaca osmelhores de 2003.

Com a parceria da InterAmerican-Qualitye e das Organiza
ções Hélio Henrique, o Prêmio Imprensa tem 22 anos de existência
homenageando personalidades de mais de 30 países. Destaca as

autoridades de segmentos políticos, educacional, empresarial, sin
dical, diplomático, governamental, educacional, jurídico e outros.

Eliseu sempre atribui suas vitórias à população que entende
seumodo de trabalho, mencionando também o esforço da sua equi
pe. Para ele, a colocação das frnanças em ordem e o 3.0 lugar alcan
çado no ranking educacional do estado são pontos de grande
honra para Porto União.

A CASA no SC'M CO"1p'M"tabo1*
VendaiS, Manutenção.

R.ecorte de \tloll

Rua; 'Vidm R:ãmoi$, 655 Sat;a: 101 Gilied:a l:drffÇiiQ Anoerrtari:a

rQne 6:22.,8005 Ce! 9916�141$ Cál'lói:nhás - SC &M60-QOO

Curtas & Objetivas
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CTG Bela Vista espera
público recorde de 20 mil

,(
Um público de 20 mil pes

! soas está sendo esperado para a

! 24a edição do Rodeio Interesta
í dual do CTG Bela Vista, que
acontece entre os dias 06 a 08 de

fevereiro, na Fazenda São
Pedro, em Bela Vista do Toldo,

I no Planalto Norte. A abertura do
evento está prevista para esta

sexta - feira, às 21 horas, com
um show sertanejo da dupla

I Tony Marcos &Gabriel. Logo
em seguida haverábaile gaúcho
com João Luiz Corrêa e Grupo
Camperismo.

No sábado, dia 07, aprogra
). mação segue com a realização
T de Torneios de Laço (Pai e Fi-

Ilho, Veterano, Patrão, Tiro de

Laço Equipe), gineteadas - ca

valo e baile na sede do CTG, a
partir das 21 horas, com os gru
pos Chamamento e Fogaço. En-

L
o prefeito de Três Barras,

LuizDivonsir Shirnoguiri, visi
tou nesta segunda-feira, dia 02,
as obras de reforma e ampliação

ti
do prédio do antigo Colégio Frei

o:�Menandro Kamps, noDistrito de
·i.!São Cristóvão. O local será em
oIbreve uma extensão' da Escola
. €BásicaMunicipal João Pacheco
-fi.(je Miranda Lima e vai abrigar
si,emperíodo integral14 turmas de
2q a séries - com alunos de seis e
- fisete anos de idade.
.2( Segundo a secretaria de

ebEducação, Mona Dequech
-ilDenk, estão sendo construídas
-fiuez novas salas de aulas além
:'ILdas quatro já existentes. No pe-
ríodo matutino, devem funcio

,nar no local alguns projetos
I como o Som na Lata,
I Brinquedoteca, Coral, e Teatro.
! À tarde os estudantes freqüen-i "

I, j�ão as aulas normalmente. "Na

fJ[,escola vamos incentivar a práti
I ,�a esportiva, o lazer e a leitura",
.garante a secretária. .

I ':.. Após a conclusão da obra -

que deve acontecer no início do
i )nês de março - serão

lI' 'disponibilizadasmais 380 vagas
1 'para os estudantes na rede muni
I o.

I
i
L ...

tre as atrações previstas para o

domingo, dia08, estão a seqüên
cia do torneio de laço, a missa
crioula, a vaca parada,

.

gineteadas e outro baile com os

grupos Chamamento e Fogaço,
às 15 horas.

Durante toda a semana ho
mens trabalharam na área do
CTG para dar maior comodida
de e conforto para os visitantes e
tradicionalistas. Segundo o pa-

..

trão do CTG Bela Vista, José
Roberto Tyszka, para este ano

foram construídos mais banhei
ros, colocado chuveiros e

incrementada as redes de ener

gia elétrica e água dentro do par
que. Além disso, foram feitos
também dois poços artesianos e

ampliado o galpão onde serão
realizados os bailes. "Nos três
dias de rodeio serão quase 20

horas de baile", garante Tyszka.
Já confirmarampresença no

rodeio cerca de 100 CTG's dos
estados do Paraná, SantaCatarina
eRio Grande do Sul, mas, existe
a expectativa de que o número
de participantes chegue a 130.
Nos três dias de rodeio será co
brado ingresso no valor de R$
2,00 por pessoa, porém, para a

utilização da área de camping não
será necessário o pagamento de
nenhuma taxa. Os ingressos para
os bailes custarão R$ 10,00 -

para homens emulheres. "A es

trutura que está sendo montada
no CTG e a proximidade com a

BR - 280 - cerca de 4KM - de
vem garantir a vinda de muitas

pessoas de outras regiões. O ro

deio desse ano tem tudo para ser
omaiornesses 24 anos", ressalta
Tyszka.

Arquivo PMBVT

A estrutura que está sendo montada no eTG e a proximidade com a BR - 280 - cerca
de 4KM - devem garantir a vinda de muitas pessoas de outras regiões

AIPMTB

cipal de ensino. Alémdesta obra,
a Prefeitura está investindo tam
bém na ampliação da EscolaBá
sica Municipal Guitta

Federmann. Estão sendo das unidades de ensino para ga
rantir o acesso de mais crianças à
escola", ressalta o prefeito
Shirnoguiri.

Curso forma cem alunos emTrês Barras

Prefeito Shimoguiri visita obras em escola

Entrega de certificados e

coquetelmarcaram a cerimônia
de formatura do curso intensi
vo básico de informática pro-

movido em parceria pela Pre
feituraMunicipal de Três Bar
ras, através da Secretaria de

Educação, juntamente com a

construídos refeitório, cozinha,
banheiros e salas de aula ..
"Estamos investindo namelhoria

maior rede de escolas de com

putação da América Latina - o

Centro Educacional EasyComp.
O evento aconteceu na quinta-

AlpMTB

Entrega de certificados e coquetel marcaram a cerimônia de formatura do curso
intensivo básico de informática

I
Telas· Grades· Muros· Artefatos de Concreto
FÁBRICA 624-1459

RI RIO CID! CON ILI E
Fone 622·1718

Rua Coronel Albu ue, 1158
I I

feira, dia 29, no Ginásio de Es

portes do Caie, no Distrito de
São Cristóvão.

O curso formou cem alunos
de T' e 8a séries da EscolaBásica

Municipal João Pacheco de
MirandaLima. As aulas haviam
iniciado no início de novembro
e teve três meses de duração.
Conforme a secretária de Edu

cação,MonaDequech Denk, as
aulas foramministradas em três

períodos: matutino, vespertino
e no horário das 17 às 19 horas.

Segundo a secretária, como
a estrutura da sala de
informática da escola já está
montada, existe a expectativa de
que em breve sejam abertas no
vas turmas. "O local possui 15
computadores o que facilita a

qualificação de mais alunos",
afirma. Após a cerimônia, a

EasyComp ofereceu a todos os

formandos e aos pais um coque
tel como forma de confraterni

zação.

O
•. ,.
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rgannaçao llCaCIO IereIra

tc0ntabUidade e Assessoria Empresarial
.

Fone: (47) 622-·1396
622-5726
622-5527

Rua Caetano Costa, 341

R.-.,,,",,,.•I 'dA.

Encontro de FLONAS vai
acontecer emTrês Barras
Será realizado nos dia 09 e IOde fevereiro, na sede da Floresta

Nacional de Três Barras, um Encontro de Florestas Nacionais
(PLONAS) de SantaCatarina, com o objetivo de discutir estratégi
as para omanejo e a venda do Pinus por essas Unidades de Conser
vação.

Participarão do encontro, além dos técnicos do IBAMA lotados
nas referidas unidades, o Gerente Executivo do IBAMA de Santa
Catarina, representante da Coordenação Nacional de Florestas em
Brasília, representante da procuradoriajurídica do IBAMA e pes
quisadores da área.

Namaior parte das Florestas Nacional do Estado, existe espéci
es exóticas que foram plantadas no período do antigo Instituto Bra
sileiro de Desenvolvimento Florestal (IBDF).Váriasmudanças, no
entanto, ocorreram na legislação florestal e das Unidades de Con
servação, sem que fosse alterada a política demanejo das espécies
exóticas herdadas do período anterior. Este encontro deverá fixar
os procedimentos gerais a serem seguidos para o manejo de espéci
es exóticas no interior das Florestas Nacionais de Santa Catarina,
definido também diretrizes gerais para a sua comercialização.

Na oportunidade do encontro, será assinado termo de Coope
ração Técnica entre o IBAMA e aAssociação Estadual de Coopera
çãoAgrícola (AESCA), esta última sendo a representante jurídica
dos acampados do MST, atualmente localizados na área do DNIT
situadamargem da FlorestaNacional de Três Barras.

Este termo de Cooperação prevê o aproveitamento de resíduo
lenhoso e alguns talhões plantados com Pinus e fornecimento de
mão-de-obra pelos acampados ao IBAMA, além do estabelecimento
de cultivos anuais com caráter de pesquisa experimental em linhas
de Pinus. A Assinatura do Termo está prevista para as 17 horas do
dia 09, quarta-feira, onde participarão representantes legais do
IBAMA eAESCA, além doa próprios acampados e servidores do
IBAMA.]

Pauta do 'Eicontrci de
FLONAS deSanta Catarina

Abertura: Gerente Executivo, Ca'FLOR, Chefe da
PLONA;

,Apresentação e expectativa dos participantes;
.. 'Exposição das propostas da ONAS para omanejo do
pÍl}us e outras exótic�s; . ;,

Exposição/intervenç ísâdores: Prf. Afonso
Figueiredo Filho - UFPR;

Debate emplenário com e
.

das linhas mestras para o
manejo do Pinus nàs FLQNAS�� SC;

,

Propostas das PLONAS para a retomada da venda de

madeira de pinus e outras espécies;
Debate e eleição de ummç�ódo unificado de venda;
Avaliação e encerramento.

E-mail: cnorte@newage.com.br

"

".
.

OOSSOJO
Rua: Três de Maio, 364

e: (41) 622·1511/622·1
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Educação faz chamada dos
. concursados de 2001

Os professores remanes
centes do Concurso de In

gresso 2001 ao quadro do Ma
gistério Público Estadual de
verão escolher vagas nesta

terça e quarta-feira, dias 3 e

4, nas' sedes das Gerências

Regionais de Educação
(Gereis). Segundo estimativa
da Diretoria de Recursos Hu
manos da Secretaria de Edu

cação e Inovação, serão cha
mados cerca de 5 mil profes
sares,' além dos consultores

educacionais e assistentes téc
nico pedagógicos.

Diferente das outras regi
ões do Estado, o processo de
escolha dos professores ins
critos na Gerência Regional
de São José não ocorrerá na

sede da 18a. Gerei e sim na

Fundação Catarinense de

Educação Especial, localiza
da na Rua Paulino Pedro
Hermes - no. 2.785, no bairro
Nossa Senhora do Rosário.
De acordo com gerente Ari

Cezar da Silva, a mudança
ocorreu porque as instalações
da Gerei não oferecem con

dições adequadas para o ex

pressivo número de professo
res concursados.

A diretora de Recursos
Humanos da Secretaria,
Elizete Mello declara que a

escolha das vagas "além de re
duzir em cerca de 23% o nú
mero de professores admiti
dos em caráter temporário,
viabilizará que os
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370.0'13,
370JJ13,
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fi963,

831.,1B2,
623.,134.
623,7'34,
213.44·8.,
365:.427,

(151.919,)
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16':;502.150.
441,O�9.
1:2:.514.
12.:514.

439.842,
439.84:2.

5.5a9..5:16.
5.Sa9.:516,
�ta22,246,
2_031.635.
ft235.153,
(450.542,)
100.050,
100,<050,

:35i�,63,
35.463.,
640.B34.
4·1:2.459"
4,72.459"
1618.375 .•
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f141A3S,)

COOPERAtiVA De CiRéorró RUM." 00 VALI! :LlIO< CANlOINHAS

5:1COOa - se CIEmcANdINlfA$

BAL.ANça, :PATRlMONIAL
DOCUMENTO W 2

31.12:.200,3;

INSTrrtJJçAo: COOP. DE CREDITO fWRAl, 00' VAU! DO ,CANOINIilJ;$ S{IOO081SC
CREDICANQ1N1HAS

CARTA PATENTE; a1� CGC: lttB34.975MJ001-11ll2

PASSIVO
CIRCULANTE E EXIGIVEL A LONGO PRAZO
DEPÓSITOS
Dspósh'Ü à VI$ta
Depósito â Prazo
RELAÇÃO INTERDEPENDt:NCIA
�ssionâr1os ServiQOs Públicos
OBRIGAÇOES POR. EMP, E REPASSE
Obrig'açCle$ por EmprésUmos e Repasse
OUTRAS OBRIGAÇÔES
Fisoais e Previdendàrias
Fa.tes
Diversos
Proa-gFo a RBOOlh'llr
PATRIMONIO LIQUIDO
Capital Social
Re:servá Legal
SOBRAS OU PERDAS AC NO EXERCICIO

EUU:OOIiD 2003

22.143.678.
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2_7'37·.6�,'9"
( ..330A15.

10.,217.
H),2fl,

10 .. 540.549,
10.540.549'0
1 ..525,018,

Ul464,
1121.945"

1.354.367,
23'.2,62,

41.649.000,
2,814.931,
1.121.339,
641.630.
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14.04!tSrt3,
6_U10:972,
1L411'.34fl,
4]4�l6.21"

11.792.
11,1'92.

6.tl11.M9,
6.611.8&9.
1 :065.26'0.

3.152.
45JJ52,
996 .. 397,
20.,669,

3.09:t6·71 ,

2.04Ul45.
11fU6,1,
337A65.

17.143.584,

SAULO JACOB PATRUNJ
·Ge:rmte�

concursados comecem a tra

balhar no início do ano letivo
de 2004".

A Secretaria da Educação
informa que o quadro das va

gas por Gereis está disponí
vel no site www.sed.rct-sc.br,
discriminado por áreas de en
sino. Após a escolha dos
concursados de 2001, as Ge
rências Regionais procederão
a classificação dosACTs.

A escolha de vagas ocor
rerá de acordo com a ordem

de chamada, segundo a clas

sificação do candidato e o ca

lendário constante do edital,
disponível também no da Se
cretaria. Para o cargo de pro
fessor a escolha dar-se-á para
uma única unidade de ensino,
podendo o candidato optar
por até duas disciplinas das
áreas 2 ( 5a. a 8a.Ensino Fun
damental) ou 3 ( Ensino Mé
dia) ou pelas áreas 1 (1 a. a 4a.
Ensino Fundamental) e 5

(Sala de Recursos de

Educação Especial). Nas,
disciplinas de artes e educa

ção física, poderá optar pelas
áreas 1,2 e 3, conforme sua

classificação, para a compo
sição do regime de trabalho:

Dos 12 mil professores
que realizaram o concurso em

2001, aproximadamente
7.606 não foram chamados,
além de 1.809 consultores
educacionais e assistentes téc
nicos pedagógicos e os pro
fessores das escolas indígenas.

J�

Governoapostanorápidodesenvolvimentodosetornaval
. Q

O Governo do Estado está

apostando no rápido desen
volvimento do setor naval em
Santa Catarina. Para atender
a demanda do setor, o gover
nador em exercício Volnei
Morastoni está encaminhan
do às reitorias da Udesc,
Univalli e Ufsc ofício suge
rindo a criação do curso de

Engenharia Naval. Morastoni
acha que também devem ser

oferecidos cursos técnicos

para atender as necessidades

dos estaleiros.
A decisão de recomendar

a criação deste curso superior
foi tomada em audiência com
o presidente em exercício da
Câmara de Vereadores,
Márcio de Souza, no início da
tarde do dia 04, no CentroAd
ministrativo. Morastoni lem
brou ao presidente em exer

cício que a instalação de um
estaleiro na região de Itajaí e
a encomenda de embarcações
feitas por Angola são os prin-

cipais responsáveis pela retç
mada dos investimentos no

.

setor naval; além das modifi
cações feitas na legislação ..�

Horas antes da passagem
" 1

do cargo para o vice-gover-
, ..J

nadar EduardoMoreira, o go-
vernador em exercício taW
bém recebeu em audiência as
diretorias do Sinte (Sidicato
dos Trabalhadores em Edudl
ção do Estado de Santa
Catarina) e da Associação
Catarinense de Medicina.

)
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f�orreio do .Norte
canoinhas, 6de fevereirode 2004 uva

SENAR assina convênio· com
sindicatos de Produtores

-f

es O Serviço Nacional de Aprendizagem Rural (SENAR), atra
Bf.és da Administração Regional da Santa Catarina, no dia 23 de

_janeiro de 2004, assinou com os Sindicatos de Produtores Rurais

doPlanalto Norte, os Termos deCooperação Técnica, com o obejtivo
ule realizar os cursos em 2004, na região do Planalto Norte.
Ií1 A reunião foi realizada na cidade deMafra, com a presença do

:Bresidente do conselhoAdministrativo do SENAR, José Zeferino
,Pedrozo e os Presidentes dos Sindicatos de Produtores Rurais de

zJrineópolis, Canoinhas, Três Barras, Major Vieira, Papanduva,
-Itaiópolis, Mafra, Rio Negrinho, são Bento do Sul e CampoAlegre.
-Na oportunidade foram discutidos diversos assuntos de interesse
.do SENAR e dos Sindicatos parceiros.

Na prestação de contas, Pedrozo informou que na região Norte
foram realizados 311 cursos de Formação Profissional Rural e 103

dursos de Promoção Social, totalizando em 2003,414 eventos rea
lizados.

Os cursos que forammais solicitados foram o de Administra

-�ão Rural de Pequenas Propriedades Rurais, Aplicação de

O�grotóxicos, Trat0n,sta Agrícola, �egula?em e M�nutenç�o de

-Tmplementos Agncolas, Colheitadeiras, Saude Animal,
Bovinocultura de Corte e de Leite, Frango Caipira, Ovinocultura.
llNa área de Promoção social: Arte Culinária, Confeitaria, Panifica
-

�ãO, Pinfura emTecido eAssociativismo formos mais procurados.
-, A previsão do SENAR, para 2004, na região do PlanaltoNorte
-�um aumento no número de ciursos, segundo o SupervisorNorberto
2Vachtel, de Canoinhas, visto os pedidos e início dos cursos já em

°l!illeiro. O SENAR é uma entidade privada, vinculada a FAESC e

t�NA e tem os seus recursos no percentual de 0,2% do valor da

Stomercül1ização dos produtos agropecuários, podendo participar
°aos seus cursos qualquer agricultor. Serão realizados nas próprias
comunidades rurais, são gratuitos e tem por objetivo

,
.rofissionalizar os produtores � trabalhadores rurais.

Ricardo Portelinha

Norberto Vacktel - Supervisor do SENAR em canoínhas

Aneel divulga índices de reajuste de dez
distribuidoras de energia elétrica

Companhia Sul Paulista de Energia
(CSPE) - 14,41% - abastece as cidades

paulistas de Itapetininga, São MiguelAr
canja, Guareí, Sarapuí eAlambari;

Companhia Jaguari de Energia (CJE)
- 9,37 % - municípios de Pedreira e

Jaguariúna (SP);
Empresa Elétrica Bragantina (EEB) -

3,76% - atua em 15 municípios da região
de Bragança Paulista (SP e MG);

Companhia Luz e Força de Macaca

(CLFM) - 16,65% - atende as cidades
Macaca (SP), Monte Santo de Minas,
Itamogi e Arceburgo (MG e SP);

Companhia Força e Luz do Oeste

(CFLO) - 0,�3% - abastece 40 mil unida
des consumidoras em Guarapuava (PR).

Energia Elétrica (CNEE) terão redução
de 1,43% na conta. A empresa atende 82
mil unidades consumidoras em 15 mu

nicípios paulistas.

AAgência Nacional de Energia Elé
trica (Arieel) divulgou hoje os índices
finais de reajuste das tarifas de dez dis
tribuidoras que atuam em São Paulo,
Minas Gerais e Paraná. A correção co

meça a valer a partir de hoje. As conces
sionárias atendem 650 mil unidades con
sumidoras.

A Companhia Paulista de Energia
Elétrica (CPEE) terá o maior reajuste,\

0,40%. A distribuidora fornece energia
para 43.368 unidades consumidoras dis
tribuídas em sete municípios do interior
de São Paulo: São José do Rio Pardo,
São Sebastião da Grama, Divinolândia,
CasaBranca, Itobi, Tapiratiba e Caconde.
Os clientes da Companhia Nacional de

CONFIRA OS REAJUSTES DE
OUTRAS DISTRIBUIDORAS:
Empresa de Eletricidade Vale

Paranapanema (EEVP) - 8,12% - atua em

27 municípios da Média Sorocabana e

Alta Paulista (SP);
Caiuá Serviços de Eletricidade -

0,47% - abastece 24 municípios da Alta
Sorocaba e Alta Paulista (SP);

Companhia Luz e Força Santa Cruz

(CLFSC) - 10,23 % - atende 24municípi
os do estado de São Paulo e três do Paraná;

Câmara aprova projeto da Lei de Biossegurança ,

Depois de uma quarta-feira
de intensas discussões e nenhum
acordo, a base do governo con
seguiu aprovarnamadrugadado
dia 05 de fevereiro, o projeto de
lei da biossegurança, que proí

, e experiências genéticas para
clonagem humana e regulamen
ta o controle da pesquisa, plan
tio e comercialização de semen
tes geneticamentemodificadas.

As negociações entre

ambientalistas e ruralistas en

volveram, inclusive, os minis
tros da Cordenação Política,
do Rebelo, e daAgricultura,
oberto Rodrigues, que no iní

cio da noite participaram de
eunião de líderes no gabinete
__

o presidente da Câmara, João
aula Cunha (PT-SP), para con

I' entrar as forças governistas em
tomo do parecer do deputado
IRenildo Calheiros (pCdoBIPE).
I

Até o início da noite, o PP e

o PTB semanifestavam contrá
rios às modificações feitas pelo
parlamentar no parecer do en

tão relator e agoraministroAldo
Rebelo. Para contornar as insa

tisfações dos ambientalistas
com o relatório de Rebelo, o
novo relatormodificou o artigo
39, que dava àComissão Técni
ca Nacional de Biossegurança
(CTNBio) poderes para definir
a utilização ou não de sementes
trangênicas para pesquisa, plan
tio e comercialização.

O novo texto aprovado pela
Câmara dá ao lhama poderes
para questionar junto ao Conse
lho Nacional de Biossegurança
pareceres da CTNBi,o na

comercialização de

transgênicos. O instituto pode
rá requerer o Relatório de Im

pacto Ambiental (Rima) quan-

do considerar que o plantio para
comercialização vier a

prejuticar o meio ambiente.
O relatório de Renildo

Calheiros preserva a autonomia
daCTNBio quanto aos parece
res para a pesquisa e o plantio
com fins de estudos de semen

tes geneticamentemodificadas.
No caso de pareceres
conflituosos entre o lhama e a

CTNBio, caberá ao Conselho
Nacional de Biossegurança, for
mado por quinze ministros, de
cidir qual posição deve ser aca
tada.

Os ruralistas queriamman

ter o texto do então relatorAldo
Rebelo que mantinha com a

C1NBio a responsabilidadepela
emissão de pareceres nocaso de

pesquisas, plantio e

comercialização de sementes

transgênicas. Como a situação se

radicalizou na comissão especi
al,já namanhã da quarta-feira,
o deputado João Paulo Cunha
decidiu retirar o projeto da co
missão e encaminhá-lo direta
mente para a apreciação do ple
nário - o pedido de urgência do
projeto permite tal procedimen
to regimental.A expectativa era
jogar a votação para o início da

noite, a fim de tentar um acordo
com os ruralistas.

Ainda na tentativa de puxar
votos da bancada ruralista, o
relator incorporou ao seu rela
tório aprorrogação, por um ano,
da possibilidade de plantio e

comercialização de soj as
transgênicas. Comisso, os efei
tos da medida provisória que
abriu essas possibilidades para
as safras de 2002/2003 foram
estendidos para as safras de
2003/2004.

Embaixador querqueEUA tratemmelhor turistas brasileiros
,

O novo embaixador do Bra
sil em Washington, Roberto
bdenur, disse hoje, nesta capi

tal, que o governo brasileiro
quer que o governo norte-ame

.

cano dê ao cidadão brasileiro,
ue viaja aos Estados Unidos,
atamento condigno e coeren-

e com a relação de amizade que
á entre os dois países. Abdenur

�stacou
que os países foram

iados na Segunda Guerra

.

undial e têm interesses em

omum, lembrando que os Es
dos Unidos possuem investi-

mentos expressivos nasmais de
400 empresas no Brasil.

"Não faz sentido que os

brasileiros sejam, com freqüên
cia, humilhados emaltratados ao
pedir um visto ou ao desembar
carnos Estados Unidos. Nós te
mos que ver o conjunto da situ

ação e isso levou o presidente
daRepública a suscitar o assun
to com o presidente Bush e a

sugerir que se procure a elimi

nação total de vistos':' afirmou
Abdenur, lembrando que o pro
blema também ocorreu, anos

atrás, com a França.
A questão foi levantadapor

empresários do setor de
hotelaria e turismo que partici
param de um café da manhã
com o embaixador naAssocia

ção Comercial do Rio de Janei
ro. Roberto Abdenur disse que
os brasileiros estão preferindo
viajar para a França e para ou
tros países europeus por conta
das dificuldades impostas pelos
Estados Unidos. Segundo ele, os
Estados Unidos estão tendo pre
juízos com o deslocamento da

preferência turística, pois o Bra
sil é um dos grandes expoentes
na área, além de que são os bra
sileiros os quemais gastam na

quele país, superando os japo
neses.

Para o embaixador, que as

sume o cargo em abril, é preciso
uma reflexão política sobre a re
lação humanas Brasil-Estados
Unidos: "O aprofundamento
dessa relação humana está sendo
dificultado pela maneira
indevida com que estão sendo
tratados os cidadãos brasileiros".

COOPERATIVADEPRODUlDRESRURAISPARADESENVOlr
VIMENTODOSUL - COOPERDENSUL

Rua Barão do Rio Branco n° 280 centro -fone 47.622-0698 -

Canoinhas - Se. - CEP 89.460-000
CNPJ: 03.674.273/0001-00 INSCRIçÃO: 254.006.159

, EDITALDECONVOCAÇÃOPARAASSEMBLÉIAGERALORDI"
NARIA

ElMARGAZZONI,DiretorPresidente daCooperativadeProdu
toresRurais ParaDesenvolvimento doSul-COOPERDENSUL, com
sede à ruaBarão doRioBranco, 280,Centro,Canoinhas - SC.,nouso
desuasatnbuições legais,CONVOCAos senhoresAssociadospara reu
nirem-seemAssembléiaGeralOrdinária,nodia21 defevereirode2004,
às 08:00 ( oito) horas, nas dependências daCooperativa, sita àRua
FranciscoWilmarFriedrich, n"320,Bairro Industrial I,emCanoinhas
SC. ,emprimeira convocação com presençamínimade2/3(dois terços)
dos associados, em segunda convocação às 09:00 (nove) horas, com
presençade50% + 1 (cinqüentaporcentomaishum)dos�oseem
terceira eúltima convocação, as 10:00 (dez) horas, compresençamíni
ma de 10(dez) associados,paradeliberarem sobreo seguinte:

1° Prestação de Contas do Exercício Financeiro de 2.003;
2° Destinação das Sobras e Perdas do Exercício Financeiro de

2.003.
3° Eleição do Conselho deAdministração.
4° Eleição do Conselho FiscaL
5° Assuntos Gerais, Investimentos e Expansão das Atividades da

Cooperativa;Comercialização e Financiamentos da Safra 2004/2005 e

Metas para2004/2008.

Obs: Para efeito de cálculo de quorumde instalação, declaramos que
o número de associados em condição de voto é de 599.

Canoinhas, 27 de janeiro de 2004.

ElMARGAZZONI
Presidente

j
Rua: Três de Maio, 364

e: (47) 2·1511/ 2·7troo

I
I

E�mail: cnorte@.newage.com.br
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Meio ambiente clama por
socorro em Canoinhas

Local

Enquanto empresas e ór

gãos governamentais e não g9-
vernamentais preocupam-se em

preservar omeio ambiente, seja
através de campanhas ou de fis
calização, pessoas pouco ounada
preocupadas com esse item vêm
a tempo maltratando a flora e a

fauna.

Flagrante disso pode ser

, constatado no Distrito de
Marcílio Dias aonde em uma

área de propriedade de
Glinski&Filhos vem sendo des
tituída de sua mata ribeirinha,
já que o rio Canoinhas corta o

terreno. São branquilhos,
cambuíns, guamirins, que estão
saindo diretamente da várzea

para os fogões no bairro São
Cristóvão.

SegundoE.L.M comercian
te local que não quis ter seu

nome divulgado, sãomais de dez

carroças diárias que saem do 10-1
cal carregadas com madeira,
sem que ninguém tome as devi
das providências.

Em depoimento a equipe de
reportagem o aposentado V.G

que também preferiu não se

identificar disse que já por vol
ta das 6 horas da manhã inicia
se o trânsito de carroças. Ainda
diz que dias desses comunicou a

Polícia Ambiental quando viu

,

"

, 1

Ipi ,

. - ,

6 horas da manhã inicia-se o trânsito de carroças

�CIC promove curso deAdministração de
Compras e Controles de estoque

AAssociaçãodoComercial e
Industrial de Canoinhas, promo
ve entre os dias 27 e 28 de feverei
ro, nos períodos de tarde e noite
(27) emanhã e tarde (28), noCen
troEmpresarial deCanoinhas.

O curso seráministrado por
Marcos koiti Nishioka, e tem

como objetivo capacitar o parti
cipante aobter uma visão global
sobre a administração de compras
e controles de estoque, conhecen
do também ferramentas aplicá
veis para o desempenho na ges
tão de compras. Isto possibilitará
uma maior segurança nas estra
tégias de compras com melhor

)', ,

planejamento e agilidade na to
mada de decisões. Serão apresen
tados exemplos práticos do dia-
a-dia, visando que o participante
identifique e conheça os concei
tos fundamentais na

operacionalização da administra-
'c' ção de compras/suprimentos.'i'
_.

CONTEÚDO
"'

',. : .Neste curso serão apresenta-
dosênsinamentos sobreNegoci
ação (Objetivos, Características,
Importância e Responsabilida-
des), Formas de Negociações,
Origemdos conflitose formas de
solução de problemas,Adminis
tração e Controle de Materiais

(Responsabilidades, Importância,
Organização, Ciclo deCompras,
Política de Compras, Orçamen-

to, Planejamento e Controle de
Custos), Tipos de Estoques,
Dimensionamento eMétodos de
Ressuprimento, Controle de Es
toques (Utilização, Metodologia
ABC de Estoques, Adm. Finan
ceira deEstoques, Influências no
Capital deGiro,Giro deEstoques,
PrazoMédio dePermanência em

Estoques,ControlesFísicos,Con
troleContábil) eMovimentação
eArmazenagem.

colaboradores, interessados em
conheceraadministração decom
pras e controles de estoque.

CARGAHORÁRIA
O número total de horas do

curso são 16 horas e as Inscrições
podem ser feitas na Associação
Comercial e Industrial de
Canoinhas - ACIC, na rua Três
deMaio, 248, salas 203 e 204, no
Centro Empresarial ou ou pelos
fones 622-3294/622-4482. O va

lor das inscrições estão nos valo
res de R$ 75,00 para sócios eR$
95,00para não sócios.

PÚBLICOALVO
O PúblicoAlvo são Empre

sários, Empreendedores e seus

CURRICULUM: MARCOS KOITINISmOKA

Curso Superior de EngenhariaMecânica pelaUFSC - Uni
versidade Federal de SantaCatarina

Curso de Pós Graduação em Controladoria e Finanças -

ISADIPUC: Instituto Superior de Administração Pontifica
Universidade Católica, Curitiba - PR;

MBA emGerência Financeira pelaUNESC - Universidade
do Extremo Sul Catarinense, Criciúma - SC; Como profissio
nal foi coordenador das áreas de PlanejAmento eAdministra

ção de Custos do Denso doBrasil Ltda., empresa pertencente ao
grupo ToyotaMotor Company. Especialista em Planejamento
de Custos, com larga experiência emCustosABC, RKW, Custo
Standard (padrão), Controle e Redução de Custos. Sócio Ge
rente da empresaMK Consultaria e Treinamento Ltda., minis
trando Treinamento Empresariais e Consultaria nas áreas de

Finanças, Custos e Formação do Preço eVenda para indústria,
comércio e serviços.

Moradores deFelipeSchimitdreclamamde descaso
Os moradores da Localidade de Felipe

Schirntd, estão reclamando da situação da ponte
'Sobre o Rio Bugre, que está uma calamidade.
"Nesta época de colheita, onde passammáquinas
pesadas por lá, temos receio de que a ponte caia",
dizVivaldo Crestani, Produtor emorador da Lo
calidade.

Segundo moradores da localidade a Prefei-

tura foi avisada da situação mas j'pa faz meses

que ninguém aparece para ver a o estado da ponte.
"Até o vereador que representa nossa locali

dade não aparece", diz o produtor.
Os moradores que não quiseram se identifi

car ressaltaram que Vadeco Cochen é o vereador

que representa a localidade, "mas é muito raro

vê-lo por aqui", diz um dos moradores.

, No dia OS, de fevereiro, colou grau
no curso de Direito, pela

Universidade Estadual de Ponta
Grossa (UEPG),o Jovem

Canoinhense Tércio Pangratz de
Paula e Silva, que rcebeu os

cumprimentos dos pais, irmãos,
padrinhos, colegas, amigos e

demais familiares. PARABÉNS!
Tércio é filho de Moacyr F. de

Paula e Silva e Ruth Pangratz de
Paula e Silva.

uma das carroças passando
direcionada ao terreno, e que
viu a viatura da ambiental pas
sando logo depois, mas não sabe
se os policiais estavam acorren

do ao seu chamado, já que o des
caso continua evidente.

O professor A.N também
morador local lembra do fato de

que tempos atrás quando se ten

tava fazer ummutirão para lim

peza do rio Canoinhas os parti
cipantes foramproibidos de co
locar embarcações no rio para
não Pfejudicar o meio ambien
te, "e agora que estão acabando
com amata de várzea ninguém
toma providência", lamenta.

Na tentativa de fotografar
o desmatamento a equipe de re

portagem não adentrou no ter

reno devido à denúncia da pre
sença armada do responsável
pela área, mas o pouco que foi

fotografado deu para ter uma

idéia do estrago que está sendo
feito nanatureza, amenos de dez
metros do leito do rio amata que

t outrora foi cerrada agora vai
, tomando-se uma clareira, e se
I
uma providência enérgica não
for tomada imediatamente o já
sofrido rio Canoinhas vai em
breve sofrer principalmente
com a erosão pela falta da pro
teção natural que representam as

árvores ribeirinhas.

De aniversário, Dóris Maria

Pangratz Linzmeier, neste sábado,
07 de fevereiro. Sua família deseja
toda a paz e felicidade!

o Jovem LUIZ AUGUSTO MÜLLER, I

festeja no dia 06 de fevereiro
o seu aniversário. Parabéns, muita
alegria, paz e amor, são os desejos
de seus pais e irmão André, Simone

e Luiz Roberto Müller

Correio do Norte
Canoinhas, 6de fevereiro de 2003

Na tentativa de fotografar o desmatamento a equipe de
reportagem não adentrou no terreno devido à denúncia
da presença armada do responsável pela área

Aniversariou no dia 03 de
fevereiro, Eduardo Correa. '

Parabéns e muito sUcesso!

o Jornal Correio do Norte deseja
felicidades para Maria Olindina
Fuck, que aniversariou, no dia 02
de fevereiro.

:':1
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Optometristas acusados de
da medicinauso ilega

Blanca Neppe!

contato com o público mais ca
rente", diz Isabela Murara

Vieira, Vice-Coordenadora do
Curso.

Para Isabela não há diferen

ça entre o estágio de Optometria
com outros estágios que são fei
tos na área da saúde. "O queme

parece é que este médico está
vendo o optometrista como um
concorrente" .

No Brasil, conta, a

Optometria é uma coisa nova,
não entendem como funciona

realmente, o que as pessoas não
sabem é que o profissional de
optometria não pode receitar, ele
identifica a doença e encaminha

para o oftalmologista fazer o
tratamento" .

A função optometrista é
nova apenas no Brasil, pois ela
já existe em mais de 140 paí
ses. "Nesses países Oftalmolo-

gistas e Optometristas traba
lham em conjunto e se enten

dem muito bem", afirma
Isabela.

'

No ano de 2001 o Conse
lho mundial de Optometria es

teve em Canoinhas, para ver e
conhecer o curso. "Não senta

mos numa sala em inventamos
um curso novo, é uma profis
são que já existe há anos em

outros países, inclusive na Co
lômbia", ressalta.

A Universidade do Contes
tado desde o início tomou to

dos os cuidados legais para que
o curso funcionasse correta

mente. Um convênio com a

Universidade de SanMartin, na
Colômbia foi acertado para
profissionais especialistas de

Optometria venham para
Canoinhas lecionar e acompa
nhar os alunos.

No dia 04 de fevereiro,
'quarta feira, um determinado

médico oftalmologista, foi até a

Delegacia Regional da

,Canoinhas, denunciar que alu
nos do curso de Optometria da

IljUniversidade do Contestado -

jUnC, estariam fazendo uso ile

galmedicina, naClínica da Fa
'im1ia.

O Delegado Regional Dr.
JaimeMartins, incumbiu afun
fção de investigar se o procedi
menta era verdade a um comis
sário.

O comissário Silveira foi

çonferir a denúncia e não encon

trou nenhuma irregularidade. O
que viu foi alunos do curso de

optometria fazendo estágio,
acompanhados de três professo
res e da Universidade, e entre

<lles um p:ofissional da área d�
�Optometna.

"Não foi constatado nada de

ilegalidade pelo policial, este é
um serviço prestado pela Uni
versidade as pessoas carentes e

faz parte da grade curricular do
curso", afirma o Delegado.

Segundo Argus
Gumbowsky, DiretorAcadêmi
co, "todo curso superior o qual
é conferido diploma, tem está

gio obrigatório. No caso do cur
so de Optometria, assim como

outros cursos relacionados à

saúde, têm o estágio, que nada
mais é que o aluno desenvolven
do a teoria e a prática juntos".

A optometria trabalha com
a promoção da saúde, dando
condições para que as pessoas
tenham qualidade de vida. "Os

estágios do curso de optometria
são realizados dentro das nor
mas estabelecidas pelo Conse
lho Estadual da Educação. É o

Especialistas de Optometria venham para Canoinhas
lecionar e acompanhar os alunos

A Sol e a Ruschmann reiniciam reuniões do Plano de
Desenvolvimento Integrado dó Lazer

Sander Slramosk

Brusque, Itajaíe SãoJosé foramas

penúltimas regiões area1izaremos' I

encontros ( 021-12; 03112, 04112 e' /-
05/12 respectivamente ). Porúlti-
mo, as reuniões foram realizadas
nas localidades de São Joaquim,
Curitibanos eLages ( 10/12,11/12
e 12112 respectivamente).Agora,
na segundaeúltimaetapa, 13 regi-
ões do Oeste serão visitadas pelo
SecretárioGilmarKnaesel e con
sultores daRuschmann, Nos dias

.

28/01,29/01 e 30/01 foramvisita-
das as regionais de Campos No-
vos, Joaçaba eVideira respectiva
mente. Agora é a vez das regiões
relacionadas abaixo:

Caçador - (04/0212004)-
. Local :UNC (Universidade de
Contestado ), no Salão Nobre,
sala 401. Endereço: RuaVitor
BatistaAdami, 800 - Centro -

Caçador/SC.Horário: 13:30 h
às 18:3Oh.

Canoinhas - ( 05/02/2004) -

LocaI: Universidadedo'éontes
tado. Endereço: Rua Roberto
Elke, 85 -CanoinhaslS�.Horá-
rio: 13:00h às 18:3Ob/ v. r:.: �i

Mafra - ( 06/0212004 ) -L0-
cal:Auditório do colégio'Barno �deAntonina.Endereço:RtiaMa
rechalDeodoro,484-Ceótro
MafralSC - (Próximoabib6ote
caMunicipal).Horário: 13:30h
às 18:3Oh.

mentos anteriores realizados não

possibilitamas análises subjetivas
necessárias como por' exemplo':'
qual o ponto turístico, de cada re
gião, mais freqüentado pelos vi
sitantes que vão à cidade, qual
manifestação cultural é mais re
presentativa regionalmente, quais
são as atividades esportivas de

destaque de cada região e quantos
mais profissionais capacitados na
área de turismo a região necessi
ta. Todas estas questões deverão
ser respondidas por pessoas que
conhecembem os atrativos e de
ficiências de sua localidade.

Isso para que se desenhe adi
nâmicado lazere sedescubraquais
são os pontos emque apolítica es
tadual deverá atuar para atender
melhoro turista que vemaoEsta-

_ do. Por isso, torna-se indispensá
vel apresençade umrepresentante
de cada segmento da região: turis
mo, esporte e cultura.

As regiões a serem visitadas
naprimeiraetapa foram: regiãoSul
- Laguna, Tubarão, Araranguá e

Criciúma=dias 12111, 13/11 e 14/
11 respectivamente .Também fo
ram

\

visitadas as cidades de

Joinville, Blumenau ( 19/11 e 21/
11 respectivamente) e as localida
des de Rio de Sul, Ituporanga e

lbirama. (26/11,27/11 e 28/11 res
pectivamente). Jaraguá do Sul,

O Secretário daOrganização
e do Lazer (Sol),Gilmar Knaesel,
juntamente com consultores da
Ruschmann - empresa vencedo
ra da licitação para elaboração do
Plano de Desenvolvimento Inte

grado do Lazer - deverão esse ano
concluir as visitas às vinte e nove

regiõesAdrninistrativas do Esta
do. A finalidade dessas visitas é
realizar um levantamento das

potencialidades turísticas de cada
região.

O Plano deDesenvolvimen
to Integrado doLazer é inéditono
Estado.Além disso, é oprimeiro
a integrar os setores de turismo,
esporte e cultura. Esses doisúlti
mos foram incluídos com a fina
lidade de proporcionarum au

mento da qualidadede vida do
-

povocatarinense.Oslevantamen
tos e inventários dessesdois seto
res serão igualmente avaliados
para que o diagnóstico obtido,
depois de realizadas as visi�,
possamabranger todos osdados
existentes.

Os trabalhos desenvolvidos
durante as reuniões visam a com

pleta compreensão da real situa

ção nas áreas de cultura, esporte e

turismo no Estado de Santa
Catarina. Um dos princípios des
te planejamento consiste no de

"participação", já que levanta-

�o Plano de Desenvolvimento Integrado do Lazer é inédito no Estado
,

':<:

ThomazBastos acreditaque
Senado vota logo pontos da

reformado Judiciário

Curso preparagestores escolaresO ministro da Justiça, Márcio Thomaz Bastos, acredita
que o Senado votará até o dia 13 destemês, quando termina
o período de convocação extraordinária do Congresso Naci
onal,alguns pontos importantes da'reforma do Judiciário.
Para Bastos, a reforma é um gênero de primeirá necessida
de, que entrou naagenda política nacional a apenas um ano

clç governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva.

ASecretariadeEstadodaEdu

caçãoe Inovação começa, nesta sex
ta feira, dia 6, às 8 horas, noHotel
Itaguaçu em Florianópolis, a pre
pararum total de 5mil educadores

para a gestão de escolas públicas,
tendo emvistaadeflagração deum
processo de eleição para diretores.
O secretário JacóAnderle vai pro
ferir a aula inaugural desteProgra
madeCapacitação aDistânciapara
GestoresEscolares (Progestão), que
tem4.596 vagas destinadas à rede

pública estadual e 404 àmunicipal.
Anderle falará sobre 'o papel

da liderança escolarna construção
de umagestão democrática,no for
talecimento daautonomia da esco
la e da qualidade do ensino. Com
base emuma experiência de inter
câmbio na Inglaterra, mostrará
comoospaíses desenvolvidosapos-

tam na formação dediretores que
estimulemaparticipaçãodacomu
nidade na vida escolar. Segundoo
secretário, pesquisas realizadaspe
las instituições européias demons
tram a relação entre diretores capa
citados e o rendimento escolar dos
alunos. As aulas, namaior parte
virtuais, intercaladas com encon

tros presenciais, serãoministradas
por 29 professores coordenadores
regionaisecercade 160tutores,pre
ferencialmente com mestrado e

doutorado. A conclusão do curso
ou o conhecimento dos conteúdos
ministrados em cada módulo do

Progestão serãopré-requisitospara
que educadores se candidatem adi
retores de escolas, processo quede
veráserdeflagrado no finaldopró
ximo ano, de acordocomo gerente
dePesquisae Inovação daSecreta-

ria,EduardoTrauer.
O objetivo principal é avaliar, I

através dos indicadores educacio-
.

nais, as fragilidades da escola Se

gundoLenirdaSilva, umadasqua
tro coordenadorasdoprc,� os

cursistas serãopreparadospara "pla- �.

nejar estratégias decombate aos ín
dicesde evasãoe repetência, acom
panhar o desempenho do aluno e

melhorara relacionamentohuma
no, financeiro ejurídicodaescola".

O curso tem 270 horas e ofe
rece algumas aulas presenciais,
onde cada docenteTutor atenderá
um número determinado de
cursistas. O próximo encontro

presencial acontecerádias 13 e 14
de fevereiroe apartirdemarço, está
programado um encontromensal
até novembro, quando finalizará a
capacitação.

O ministro voltou a defender a criação dos conselhos
nacionais de Justiça e doMinistério Público, órgãos de con
trole externo, que, segundo ele, tornarão a Justiça brasileira
mais rápida. Mas alertou que, por si só, a reforma constituci
onal não é suficiente para promover asmud�ças necessári
as.

"Não é uma reformaque se faça pormilagre, não é uma
reforma onde haja, à semelhança do crime, um tiro de ca
nhão',Épreciso trabalhar com paciência nos níveis constitu
cional, infraconstitucional e extralegal a fim de que tenha

Illos efetivamente aquela Justiça que é a dos nossos sonhos",
observou.

www·iornalcorreiodonorte.colII.br\VWw·iornalcorreiodonorte.com.br
"
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Social Correio do Norte
Canoinhas, 6de fevereiro de 2003

Ales e NaNo

Editorial:
Você já pensou na grandeza da amizade? Diz um grande pensa

dor que quem encontra um amigo, encontra um tesouro valioso. A
amizade verdadeira é sustentáculo para muitas almas que vivem
sobre a face da Terra. Ela está presente nos lares e fora deles, na
convivência diária das criaturas.A amizade é tão importante que já
foi comparada commuitas coisas de valor. Um pensador anônimo
compara a amizade com as estrelas, e aqueles que não têm amigos
ele compara com os cometas, que vêm e vão, mas não permanecem,
nem iluminam como as estrelas. Diz elemais ou menos assim: "Há

pessoas estrelas e há pessoas cometas. Os cometas passam. Apenas
são lembrados pelas datas que passam e retomam. As estrelas per
manecem. O Sol permanece. Passam-se anos, milhões de anos e as

estrelas permanecem. Os cometas desaparecem.Há muita gente
como os cometas, que passapela vida da gente apenas por instantes.
Gente que não prende ninguém e a ninguém se prende.Gente sem

amigos. Gente que apenas passa, sem iluminar, sem aquecer, sem
marcar presença.Assim são as pessoas que vivem namesma família
e que passam um pelo outro sem serem presença. O importante é ser
como as estrelas. Permanecer. Clarear. Estar presente. Ser luz. Ser
calor. Ser vida. Ser amigo é ser estrela. Podem passar os anos, po
dem surgir distâncias, mas a marca da amizade fica no coração.
Corações que não querem enamorar-se de cometas, que apenas atra
em olhares passageiros e passam. São muitas as pessoas cometas.
Passam, recebemas palmas e desaparecem. Ser cometa é ser com

panheiro apenas por instantes. É explorar os sentimentos humanos.
A solidão de muitas pessoas é conseqüência de não poderem contar

com alguém. É resultado de uma vida de cometa. Ninguém fica.
Todos passam uns pelos outros. Hámuita necessidade de criar um
mundo de pessoas estrelas. Aquelas com as quais todos os dias po
demos contar. Todos os dias ver a sua luz e sentir o seu calor. Assim
são os amigos estrelas na vida da gente. Pode-se contar com eles.
Eles são presença. São coragem nos momentos de tensão. São luz
nosmomentos de escuridão. São segurança nosmomentos de desâ
nimo. Ser estrela neste mundo passageiro, neste mundo cheio de

pessoas cometas, é um desafio, mas acima de tudo uma recompensa.
É nascer e ter vivido e não apenas existir. E você? É cometa? Ou é
estrela?"

I

Beleza em dose dupla

Simone e Isabela Santos Lima é o nome dessas duas
beldades com lindos olhos azuis que encantam a família
inteira, duas irmãs que parecem estrelinhas pela luz que
irradiam ...

Trio Parada Dura

Robson, Pedro Ivo Oliscovicz Filho e Cláudio Furmann,
trio parada dura que dá o que falar entre as meninas,
em um click especial para a coluna Hipnose desta
semana ...

.CTG BelaVista
Neste fim de semana, dias 06, 07 e 08 de fevereiro no CTGBela

Vista em BelaVista do Toldo acontece o 24°. Rodeio Interestadual
que contará com os shows de JoãoLuiz Correa eGrupo Campeirismo
no dia 06 e no dia 07, Grupo Chamamento e Fogaça ...

Para você que curte um programinha diferente, reúna sua tur
ma e não deixe demarcar presença...

Frases da Semana:
©-Vou ficar embaixo da luz para que eu possa brilharmais ... (Thaíse
Tischner)
©- Cabeça não serve só para ter cabelo, serve para usar boina tam
bém ... (Thaíse Tischner)
©-. "Se Deus fez as pessoas para amarmos, e as coisas para usarmos,
pq usamos as pessoas e amamos as coisas 1 (Rodrigo Leithold)

Vem aí•••
No dia 15 de fevereiro próximo acontecerá o show da dupla

sertaneja Gian e Giovani na Sociedade Beneficente Operária de
. Canoinhas. Maiores informações no decorrer dos dias ou pelo fone
622- 2652. Aguardem!!!

Gente que é notícia_
* Inicio, enviando um imenso abraço ao querido Fernando Kogut,

residente dacidade deTrêsBarras, pessoamais do que meiga quemerece
todo o nosso carinho com certeza..

* E na quinta feira, aconteceu na sede campestre do Canoinhas
Tênis Clube, um churrasco entre amigos para comemoraro aniversário
do querido amigoEduardo (Neco), competente dentistade nossa cidade.
E aíNeco conta a verdade...que idade você está fazendo?????
* Na última sexta feira dia 30, a festa rolou solta na Channel311

comapresençademuitas pessoas que vieram de forapara curtiros agitos
canoinhenses. Confira!
* Francisco Fuck, Thiago Ghettino e Cristovan Froener, trio de

amigos que esta semprepresente nasmelhores festas ...
* Embelezando a noite, as queridas: Sabrina Schulka, Daniele,

Damiane Donde, Daiane Delolmo, Juliana Ruthes, Fernanda Fleith e

Patrícia,motivo de bons comentários entre osmeninos
* Primas e acima de tudo amigas inseparáveis: Giordana Cruz e

Carolin�-,n�lnaior agitação...
* Encontramos tambémoqueridoLuizCarvalhoNascimento Júnior

(Veio), que dispensamaiores comentários
* Para a alegriadamulherada, os queridos: JúnioreAlexandre (Piu

Piu) acadêmicos deOptometria daUniversidade do Contestado.
* Neste domingo dia 08, aqueridaAntonielaWeberembarcaparaa

cidade deJoãoPessoanaParaíba, afimde estudarnoBetelBrasileiropela
Igreja Batista Nacional de Canoinhas. Desejamos à ela muito sucesso

nestanovaetapa, queDeus a acompanhe e ilumine sempre os seus cami
nhos para que seja concretizado os planos de Deus para a sua vida da
melhor forma. Deixará saudades!
* Tambémcomemorou idade nova no último dia 30 comumchur

rasquinho esperto emsua residência, comapresençade amigos e famili
ares aqueridaSueli GravíGonçalves. Felicidadesmil á ela...
* De férias emCanoinhas o amigoGabriel Silveira, que atualmente

trabalhanaMarinhaemFoz do Iguaçu... Semprebemvindo!! !
* Ainda na Channel, só que no dia 31 p,p; estavam: Luiz, Pablo,

Rogério eToni.(Vips),juntamente comas amigas: Juliana, PaoIaeFabiola
* A princesinha Amanda Carolina Leithold comemorou seu 1°.

Aninhono domingo dia O 1 de fevereiro comuma festinha de sonhos na
sede daAgrosem, elaé abonita filhadeRobson eDanielaB. Leithold, e o
seupadrinhoRodrigo Leithold lhe enviaum imenso abraço ...Parabéns ...

Despedida

Sr. JoséBraga e suaesposaNeusa,juntamante com os irmãos: Jean,
Fernando e Jacson, realizaramnestaquarta feira dia04, a festade despe
dida do queridoRobson (na foto, ele está fazendo sinal de positivo) que
nestedia dehoje, estarápartindo para a cidade de JoãoPessoanaParaíba
afim de estudarnoBetel Brasileiro. Robson também esta sendo enviado

pela IgrejaBatistaNacional deCanoinhas.
Com toda certeza, ele serámais uma luz a iluminar o caminho de

muitos, pois todo esse tempo que tivemos o prazer de conviver em sua

companhia foi de imensa importância, já que tratava-se de uma pessoa
comum imenso coraçãopuro, aquempor várias vezes fiquei a observar
eadrnirar...

Roby, tenho plena certeza de que seu caminho está sendo traçado
pela pessoamais maravilhosa que é Jesus, prossiga que você terá êxito
sempre...e saibaque as saudades vão apertar com certezamas emnosso

coração estará registrado todos os momentos felizes que juntos
passamos ...VácomDeus ...

Tenhaumdiaperfeito, uma vida linda enuncadeixe de ser criança...
Ale eNano.

Cuide de seu pê, ele é o seu suportei
unha €meravada, calos, \ten'ugasj
mtcoses, pés cHabtHJcos, tudo se

re 50 I \te ria O;f<W!l,>'u::t;c�o,ru,',

temos tarnbérn hidratação, pé
completo e palnnilhas para seu

conforto
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Profissionais retornam �ara
jogar no' 'CAC

'

Arquivo

Com a recente volta do Clube Atlético Canoinhas, diversos
profissionais do futebol, entre técnicos, ex-jogadores e jogadores
atuantes demonstraram interesse em voltar a fazer parte da equipe
que pormuito tempo deu orgulho aos canoinhenses.

É o caso de Denílson MarceloWendt (ZENGA), profissional
capacitado e experiente, que jogou emmais de 15 clubes por todo o
território nacional. A história de Zenga no futebol começa aos 15
anos no então extinto CanoinhasAtlético Clube, que foi uma vitri
ne para seu futebol e para sua posição, a de goleiro, uma das mais
difíceis de se destacar no futebol brasileiro.

Com vontadeZenga, aos 18 anos foi jogar na equipe de Cornélio
ProcópiolPR. Mostrou serviço emuitos clubes se interessaram.

"Não é fácil ser profissional hoje em dia se o jogador não tiver
uma cabeça boa, pois o futebol exige muita dedicação, respeito e

vontade de crescer", diz o experiente goleiro.
" Entre os principais clubes por qual Zenga passou estão: Casca-

vel, Batel de Guarapuava, Francisco Beltrão, Operário de Campo
Grande - MS, Internacional de Lages, Joinville, AtléticoAltoVale,
Marcílio Dias Telêmaco Borba e Pato Branco.Agora o goleiro de
monstra toda sua vontade de jogar novamente no clubeque o colo
cou no futebol profissional brasileiro, o CACo

"Meu interesse em jogar no CAC é para defender as cores do
time e leva-lo a elite do futebol catarinense", afirma orgulhoso.

Assim como Zenga, muitos outros também querem defender o

CAC, mas para que isso seja possível é preciso que toda a comuni
dade de Canoinhas apóie a equipe para semantenha viva a chama
da força do futebol canoinhense. Zenga dando entrevista após o jogo pelo inter de Lages

Copa Sonda com bom nível técnico
A Oitava Copa Sonda está sendomarcada pelo bom nível téc

nico das equipes participantes. Os jogos estão sendo considerados
espetáculos pelos fanáticos em futebol. A cada rodada uma surpre
sa, muitas goleadas, ou muitos empates equilibram a competição
atraindo cada vezmais espectadores aos campos onde estão sendo
realizados os jogo.

A segunda rodada foi marcada por muito equilíbrio entre os

times, os resultados pelos gruposA e B, no último dia 01 de feverei
ro.

RESULTADOS:
\

Jardim Esperança 00 X 01 APF da UnC
OAutor do gol foi Osmar.

Cruzeiro (rio dáAreia) 01 X 01 São Bernardo
O São Bernardo abriu o placar com Joélcio e o Cruzeiro che

gou ao empate com o gol de Laudecir.

OuroVerde OI XOl BelaVista
O OuroVerde saiu na Frente com gol do Juliano e o BelaVista

igualou o marcador com o gol deAlex.

Atlético Primavera 01 X 00 Siticon
Nametade do 2° tempo aproveitando um cruzamento de cabe

çaAdoniran fez o único gol da partida.

Faltando apenas umjogo para cada equipe nesta primeira fase,
a classificação até omomento é a seguinte:

CLASSIFICAÇÃO DA COPA SONDA

GrupoA: 1°União São João e Jornal O Planalto, 2° Juventos e
3° Internacional;

Grupo B: 1° SãoLourenço, 2°MILI, 3°Valinhos e FUCK Três

Barras;
Grupo C: 1°Atlético Primavera, 2° Bela Vista e 3° Siticom e

OuroVerde;
Grupo D: 1° Cruzeiro eAPF da UnC, 2° São Bernardo, 3° Jar

dimEsperança.

Artilheiros: Norberto do Juventus e'Cássius do União São João,
ambos com 03 gols.

Os jogos para o dia 08 de fevereiro, válidos pela última rodada
da 1° fase dos grupos A e B. "Esta é uma rodada decisiva e

classificatória", diz Carlos Hutes, Presidente da Liga Esportiva
Canoinhense e organizador do campeonato. Os jogos acontecerão
n sede do União, no Salto do ÁguaVerde.

14h30min - InternacionalX Jornal O Planalto; - GrupoA
15h50min - União São João X Juventus; - GrupoA
17hl0min - Valinhos X FUCKTrês Barras; - Grupo B
18h30min - São LourençoXMILI; - Grupo B

.

Nesta rodada será eliminada uma equipe do grupoAe uma do

GrupoB, as demais passarão para a segunda fase.

Para os torcedores haverá Ônibus saindo daPraça LauroMuller,
com destino ao local dos jogos. Saída 14horas e o retomo estámar
cado para às 19 horas.

Time do Três Barras recebe novos uniformes
Apresentado nesta terça - feira, dia

03,-os novos uniformes do ClubeAtlé
tico Três Barras, que apartir desse ano
voltou a disputar campeonatos de fute
bol naregião.A entrega do material foi
feita ao prefeito Luiz Divonsir

Shimoguiri, pelo diretor da empresa
Mili SIA, Daniel Signori. São 38 jogos
de camisa e calção, 19 pares de meia,
duas camisas de goleiro, uma bolsa de

massagem, duas luvas de goleiro e

co bolas oficiais,
O uniforme oficial do tim�'R

camisas.branca com listas hori�
preta 9galções preto. Já o rese�
camisas e. calções branco. D

apreseptação do material esportivó, �
prefeito Shimoguiri agradeceu o aRoio
dado pela empresaMili no patrocínio
dos uniformes e garantiu que esse é o

primeiro passo para que o município
seja num futuro pr'

.

o representado
numa competição 1 estadual. ''A
união do poder p. '.�}p� co�.<
iniciativaprivad ertezauma

<,

alavallca parao sucess �.grandes pro
jetos.Estamos dandõ óS.l?rimeiros pas
sos para que em breye Três Barras se

tome através do futebol êonhecida em
toda SantaCatarina", ressalta.

I

�
1
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São 38 jogos de camisa e calção, 19 pares de meia, duas camísas de goleiro, uma bolsa de massagem, duas
luvas de goleiro e cinco bolas oficiais

.
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CAC e Figueirense
fazem amistoso

No dia 07 de março, vai acontecer um amistoso entre o

Clube Atlético Canoinhas e a equipe do Figueirense B. O
amistoso é uma preparação para a estréia do time canoinhense .

no Catarinense de 2004, no mês de abril contra o

Camboriuense.
O amistoso vai acontecer no estádio Ditão. Antes do jogo

princiapal, vai acontecer uma partida preliminar entre a Se

leção de Três Barras e a seleção de BelaVista do Toldo.
A Ocasião também vaimarcar a estréia daCamisa oficial

do CAC e a Camisa do Técnico da equipe.
Também haverá vendas de souvenirs do Clube Atlético

Canoinhas. Serão comercializados canetas, chaveiros, bonés
entre outras lembranças que terão seus preços variando entre

R$2aR$7. \

/

14h30min - Botafogo XTrês 'Barras
16h15min - SiticomX SURKAMP

.,

3°Torneio deFutebol suíçoMáster
O ClubeAtléticoMarcílio dias será sede do Terceiro Torneiro

de Futebol Suíço, que acontecerá no dia 14 de fevereiro, sábado.
As equipes convidadas para participar são: Botafogo, Siticon,

Olaria, BatataMecânica, Professores, Canoinhas Tênis Clube,Acrecl
Acasca, Ciscal, Ajax, Cruzeiro, Jardim Cristo Rei, ADC Rigesa,
ADC CiaCanoinhas e Barrigudos.

Torneio deVôlei deAreia

Acontecerá no dia 15 de fevereiro, domingo, na Pedreirinha a

partir das 09 horas, o torneio de vôlei em duplas, nas categorias
masculino e feminino. As inscrições e informações na fundação
Municipal de esportes de Canoinhas, pelo telefone 622-5341.

Correio do Nl()17vê
·'a···I:II•....•...... : ..

E-mail: cnorte@ne\l.rage.conl.br
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Horóscopo da semana

Áries de 21/3 a 20/4

Por que ficarbatendo a cabeça contra a
parede se você pode dar alguns passos
para o lado e veroutras possibilidades?

Dóimaismudar de idéia do que continuar insis
tindo?Tudo bem, você decide, só que talvez você
estejaperdendo uma energia preciosa que pode
ria estarutilizando na realização de seus objeti
vos. Você ainda lembra quais são?

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Quermesmo que entrem na sua, que
apostem em você?Ajaestrategicamen
te, geminiano. Faça reconhecimento de

terreno, pesquise, ouça as pessoas, saiba o que
elas querem e descubra o que elas ainda não sa

bem que querem. Você é bom nomarketing: se
estiver atento, encontrará a chave que abre todas
as portas.

Leão de 22/7 a 22/8

Bem-vindo a mais um dia de
maravilhamentoe celebração.Vai dizer
que você não adora ter nascido Leão?

Talvez você hão esteja fazendo nada para tantas
coisas boas acontecerem, mas o universo lhe brin
da com sua luz. Hoje aLua está em seu signo e é
Cheia, trazendo à tona as suas mais profundas
emoções, belas oportunidades de
autoconhecimento...

Libra de 23/9 a 22/10
Trabalheemprol de suaprópria causa,
amigo libriano. Você passou toda a se
mana fazendo planos, idealizando, es

perando ter tempo para cuidar de suas coisas e
agora fica aí, com o controle remoto na mão,
zapeando todos os canais, sem chegar nunca à
sua estação. Essas e outras armadilhas, você só
cai nelas porque quer...

Sagitário 22/11 a 21/12

Fique tranqüilo, não atropele a simes
mo, você vai conseguirrealizar seus ob
jetivos. Talvez as coisas não estejam an

dando porque você não está indo pelos caminhos
certos, usando as palavras certas. Existem outros

meios, o que antes servia agoranão funcionamais.
Talvezvocê tenhaque abrirmão, experimentaralgo
novo ... ao lado para conferir aprevisão.

A uário de 21/1 a' 19/2
Sua excentricidade e desprendimento
eventua1mentepodemperturbaralgumas
pessoas. Não se surpreendaou se inco

mode se lhe fizerem cobranças, às vezes o pessoal
precisa deum pouco de atenção. Alternar seus
momentos de retiro e interiorização com acompa
nhia de amigos verdadeiros é essencial para
aquarianos.

Touro de 21/4 a 20/5

Se agilize, se coce, procurandomelhor
certamente você encontrarámais algu
ma coisa.Ah, então estava no bolso das

calças que mandou para a lavanderia? Pare de se

enganar, taurino, não economize investimentos
em simesmo.Vai deixar aquele grandeplano que
vocêdesenhou com tanto carinho irporáguaabai
xo?

Câncer de 21/6 a 21/7

Surpreso? Pois é, às vezes é assim,
quando a gente não está procurando,
acha. Qual o problema se isso não esta

va nos seus planos? Pode não ter sido uma esco
lha consciente, mas o inconsciente tem vida pró
pria, fontes de informação segura, referências inu
sitadas. Veja como se sente nesta nova situação,
você pode gostar.

de 23/8 a 22/9

Andou descobrindo algumas coisas
sobre si que aindanão tinhaparado para
analisar?Não se castigue tanto, querido

virginiano, atémesmo você, quemantém as ante

nas ligadas 25 horas por dia, pode perder um ou

outro detalhe, se deixar levarpelaemoção, esque
cer a razão ... Que graça teria a vida se a gente não
pudesse sonhar?

Escorpião 23/10 a 21/11

Relaxe, escorpiano, nãoprecisa se sentir
contrariadoebrandirseuferrão...Abrirmão
dealgumasLuaCheia,marésemascensão,

climade romance.Quebeleza! Talvez você estejam,
sozinho,compensamentosagradáveiseinspiradosem
direção acertoalguém, comperspectivasde intensas
experiênciasnohorizonte... Enquantoparavocê suas
intenções parecemmuito claras, paraoutros épuro
mistério. Que talumpoucodeação?

Que tudo corre perfeitamente sob sua

supervisão não há dúvida, mas deixe
que as pessoas façam a parte que lhes

cabe, que se esforcem e descubram suas possibi
lidades e limites por simesmas. Enquanto isso,
descanse, contemple aLuaCheia e os desenhos
surreais que ela faz na paisagem, os contomos
insuspeitados que revela em suamontanha...

Peixes de 22/2 a 20/3

Nada lhe faltará, amigopeixe, ouniverso
cuida dos detalhes.Vocêestá fazendo o
que tem que ser feito, cumprindo o pro

pásitode suaalmae, aindaporcima, ajudandomuita
gente.Aindaqueurnaououtracoisa tente lhedesviar
de seu caminho, semantiver sua conexão intema,
não importa quão tortuoso seja o itinerário, você
chegará lá

com

Caça,-palovrGs
,

_ii. a. -. •

Saudá YI:I; tsptr "'venCldor; Inft' I1tl; farte; f.iil;
; Iw�til das drogcl; I-i;"f'e:. Indel�elden'tt; ..." ,.,

VBI FBXKHGJKNCCL
SEP'I N-TAROTUAOSO
AE S,P ERTOV VXMRA 'I
ETROFA,MI ESPI OGN

/
._---, .

UN DA EDH S N UXGL O'D
LERALRPNCA,NOORE
EG'ON I O'AA E EDGEOP
c r Ç'T Z I' l N D SE01',S E
'TLVTNOEGOJDFSAN
RE EJ ROV J R UND! 0'0
MTGEMRAN ALIVREE
DN:SVTXDAL IGIORN
cr M,BAL UA, N TEHOVT
RA,H,NI ZA,CJ ECDTI ,E
OI R A I D 5 A N GU E F L G

• Para colorir
.

�----------------------------------------------------------��

Poesia II Previsão do Tempo

Fonte: Climerb

Delícia

Suave como o aroma damata

Fragrância que vêm com o acariciar
Das árvores exalam das flores
Nas mulheres com a delícia de amar.

o desejo é sintoma de amor
Perfume que faz a alma delirar
Nela a imprudência resiste
Tortura e faz o corpo arrepiar.

Hoie e amanhã
(06e 07/02)

Os olhos encontram-se em silêncio

Instigando o desejo de pecar
Obsedante astuta e tímida

Reação deliciosa para amar.

Tempo estável compredomínio de sol
entre algumas nuvens em boa parte das
regiões catarinénses, No Litoral,mais nu-
vens e chii 'pio e finaldo dia;'rem-'
peraturas a e�s!,Ventosde �ude�t�leste, Ira '�e*a�os;,coni rajadas;.;
Mar agita ogo o'litoral catarinense,

Somamos como as sementes

Desolados ao deflorar
Nos valorizamos no coito
Deliciosa arte de procriar. Domingo (08/02)
Frenético é o coração que ama
Confiado que sabe VOaT-

__

Ludibrioso logra a razão
Faz dois corpos entrelaçar.

Condições de chuvas no início e fu\al
do dia no Litoral catarlnense.Nas demais
regiões do Estado, o tempo estável com
predomínio. solnamaior parte do dia.
Temperatur e-Qas no período notur-
no e em elev .durânte o dia. Ventos de,
sudeste a lest ,fracos amoderados com
rajadas.Mar agitado.

O respeito é nele um vilão

Que faz o coração classificar
As más sementes também nascem

Degeneradas sem ter lugar.

ARCAFESAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Saúde intensifica
,auxílio às mulheres

A enfermeira da Secretaria
de Saúde eDesenvolvimento So
cial de Três Barras, Luciane
Weinfurter,ministrou na quarta
feira, dia 28, naUnidade Central
de Saúde domunicípio, uma pa-

lestra sobre a "Amamentação"
para 24mulheres. O objetivo, se
gundo informações daSecretaria,
foi o de orientar asmães e salien
tar a importância do leitemater
nopara a saúde e desenvolvimen-

to dos bebês.
Jánaquínta - feira, dia 29, no

Posto de Saúde do Caie, no Dis
trito de São Cristóvão, foi reali
zada a entrega de kits de enxovais
completo para 10 gestantes. Re-

cebemo auxílio, somente as mu
lheres que participam das três pa
lestras do Pré - Natal.Nomês de

fevereiro, novas reuniões com as

gestantes estão sendo agendadas
nas localidades domunicípio.

HPV: Papiloma Vírus Humano
Apesar de o PapilomaVírus

Humano, (ouHPV) estar emevi
dência, agrandemaioria das pes
soas não sabe o que é este vírus, o

�
que ele causa e como se realiza o
tratamento. Com este artigo, ten
taremos esclarecer de forma sim

ples, as dúvidas mais comuns de
nossos leitores.

O HPV éum vírus DNA
commais de 60 subtipos, de trans
missãopredominantemente sexu
al e com preferência para pele e

mucosas.

Pode se apresentar em for
mas clínicas, subclínicas e laten
te. A forma clínica é aquela que
podemos observar a olho nu. A
subclínica é evidenciada apenas
através do exame colposcopico.
{DU no caso do homem,

. peniscopia. A latente é àquela
forma onde é necessário exame
mais sofisticados para diagnós
tico, porque neste caso não exis-

te nenhuma lesão visível, apenas
uma suspeita de infecção.

A principio o HPV é

assintomático, podendo ficar vá
rios anos na formalatente e

subclínica; o que dificulta o seu

diagnóstico e facilita a sua trans

missão.
Um dos sintomas mais co

muns é o aparecimento de verru
gas genitais, tanto no homem,
quanto namulher. É também co

nhecido como condiloma ou cris
ta de galo.

Inicialmente as verrugas se

apresentam pequenas, podendo
crescer rapidamente e causar

desconforto devido à sua locali

zação e infecções secundárias.
Geralmente não estão rela

cionadas ao subtipo envolvido na
patogenese do câncer de colo de
útero, porem são altamente con

tagiosos.
O quemaispreocupa é quan-

do o HPV se apresenta em for
mas subclínicas no colo do útero
e na vagina.A preocupação é por
que nesse tipo de infecção amu
lher não desenvolve nenhum sin

toma, e é apenas diagnosticado
através do exame colposcópico,
ou seja, o exame realizado geral
mente após a coleta do

papanicolau, com ajuda de um

aparelho chamado colposcópio,
que aumenta a imagem do colo
do útero permitindo assim a

visualização de lesões não vistas
à olho nu.

Neste caso a infecção não
causanenhum tipo de corrimen
to, dor ou sangramento. Mas de
acordo corri o subtipo de HPV
na lesão, pode haver fator

predisponente de câncer de úte-
roo

Emmulheres com baixa re
sistência, gestantes, promíscuas
ouHIV positivas esse tipo de in-

fecção émais comum.
O tratamento varia de acor

do com cada caso. Geralmente

quando existe verrugas, estas po
dem ser retiradas cirurgicamen
te ou através de medicações es
pecificas.

No caso de lesões subclínicas
no colo do útero, estas devem ser

tratadas com a aplicação deme
dicações até a regressão total do
quadro. Antigamente era realiza
do nestes casos a cauterização.
Hoje não é mais aplicado.

A forma latente . é

diagnosticada apenas através de
técnicas de hibridização deDNA
e o tratamento é individualiza
do.

Existe um consenso geral
que amelhor forma de tratamen
to é a prevenção e a educação da
população, ou seja, o uso do pre
servativo e a realização de exa
mes periódicos SEMPRE. I

Reparando o sorriso
Para as pessoas que trabalham na tele

visão, um belo sorriso é básico paramanter
sua carreira profissional. Porém, não só para
eles uma correta higiene bucal tem resulta
dos positivos senão para qualquer profissi
onal que esteja preocupado de projetarUma
�oa imagem sã.

,

E dado o aumento de interesse nos tra
tamentos paramelhorar o sorriso, os espe
cialistas tem criado novos recursos para cui
dar da um jeitomais completo os dentes dos
pacientes. Umdestes é a reabilitação oral.

Marco Antônio Guedes, coordenador
do curso de pós-graduação da Faculdade de
Odontologia de Nova Friburgo, no Rio de
Janeiro, explica o que envolve esta nova for
ma de se acercar aos problemas bucais: "re
abilitar significa tomar hábil de novo, tor
nar viável e útil o que estava prejudicado".

Em palavras mais simples, a reabilita
ção oral é uma perspectiva de a odontologia
modema que procura, em primeiro lugar,
destacar a importância de preservar os den
tes naturais e, no segundo termo, devolver
as funções dentarias que a pessoaperde uma
fez que é extraído um o vários dentes.

Tratamento a gengiva exala um cheiro ruim ou se tem

sangue, deve-se descobrir a causa e corrigir
o problemajá que "a gengiva é o termôme
tro de uma boca saudável".

Não há muito tempo atrás, quando um
dente estragava-se pela ação das caries o

seguinte passo era a extração e proceder a
sua substituição por uma prótese. Hoje, ex
plica o especialista, "a odontologiamoder
na tem uma máxima: deve-se poupar ao
máximo a remoção dos dentes naturais ...
todos os tratamentos devem ser aplicados
para que estesmesmos dentes permaneçam
eternamente na boca, sua remoção é o ulti
mo recurso".

Entretanto, em caso de que uma peça
dentaria ter se perdido, os avanços científi
cos permitem que um dente seja
reconstruido a partir de sua raiz, sempre que
esta permaneça intacta. Com essa parte do
dente, construi-se uma estrutura metálica

que é recoberta de porcelana proporcionan
do a mesma utilidade e estética do dente

original.
Agora, por ser um tratamento muito

delicado, a qualidade do serviço influi dire
tamente na duração e nos possíveis proble
mas que possam apresentar a peça.

Porém nem tudo começa e termina com
o dente, explicaMarcoAntônio Guedes, se

Nada como o original
E se as técnicas agrupadas na reabilita

ção oral podem devolver um sorriso a seu

estado quase natural, os especialistas apu
ram que nada como repor verdadeiramente
o dente natural.

"Se existe algo difícil de se fazer na vida
é copiar a natureza", adiciona o especialis
ta.Além disso, não trata-se só da decisão de
substituir um dente ou de preencher um es

paço que ficou depois da remoção; o trata
mento de reabilitação oral também pode
levar inconvenientes e incômodos antes de

conseguir de volta o sorriso desejado.
Devido ao valor dos dentes originais, esta

nova aproximação da dentística destaca ain
da mais a importância da prevenção das do

enças bucais. Uma carie significa que estamos
frente a uma boca doente - destaca o

odontólogo - e para evitar as doenças, omais
conveniente é melhorar a higiene bucal. Pre
venir, obviamente, é melhor que remediar.

Câncer de Próstata: quando procurar o Urologista?
É muito comum observar

mos a dúvida nos homens sobre
a época corretaparaprocurarmos
um urologista para avaliação de
próstata. Emuitos também des
conhecem a forma correta de
como isso é realizado. Esse arti
go tem como objetivo, orientar a
comunidademasculina.

O urologista deve ser pro
curado, independente da faixa
etária, todas às vezes em que
houver dificuldade para urinar,
�omo por exemplo: jato urinário
fino com pouca pressão e lento;
�ensação de ter que urinar vári
as Vezes para sentir que conse
guiu esvaziar a bexiga, i.e, ao
término damicção, há sempre a

sensação de que está "sobrando"
alguma urina no interior da be
xiga. Ter que forçar para iniciar
a micção também é um sinto
ma, como se existisse alguma
coisa impedindo a saída da uri
na. Além de sintomas como ar
dor para urinar e sinais de san

gUe na urina.
Quando não há histórico de

câncer de próstata nos familia
�es mais próximos como pai, ir
�ãos, avôs, o primeiro check up
tTe próstata, desde que não haja

queixas do paciente, deve ser

feito a partir dos 50 anos. Agora
se há histórico na família, reco
mendamos o primeiro controle
a partir dos 40 anos.

Para a avaliação, o

urologista precisará realizar al
gumas perguntas sobre a presen
ça de alguns sinais OU sintomas

que façam-no pensar em algu
ma doença de próstata. O exa

me físico com o toque da prós
tata através do ânus, ao contrá
rio do quemuitosyensam, ain
da é INDISPENSAVEL e esse é
omaiormotivo para que os pa
cientes retardem o primeiro
check up, às vezes por receio de
seremmal interpretados ou ain
da "levar alguém a pensar que
ele gostou". Ninguém pode di
zer que o exame seja tranquilo
apesar de ser plenamente supor
tável. Sendo assim, quem nunca

passou por um exame físico de

próstata com toque, chega apa
vorado para a primeira consul
ta, mas eumesmo posso consta
tar que após o exame físico, a
grandemaioria concorda que o
exame é muito mais constran

gedor do que doloroso.
Para complementar, são ne-

cessários os exames de

ultrasonografia, que é o exame
de imagem para avaliar alguma
anormalidade na textura da

próstata como a presença de um

nódulo e o exame para dosagem
do PSA (Prostatic Specific
Antigen), ou seja; Antígeno Es
pecífico da Próstata. Esse últi
mo é feito através da coleta de

sangue e tende a se alterar todas
às vezes que há doença de prós
tata, principalmente um câncer.

Mas outras situações como re
lação sexual, andar de bicicleta,
biópsia de próstata, podem alte
rar o resultado sem que signifi
que câncer.

Agora que a dúvida foi
esclarecida, está nahora de você
avaliar se já chegou o seu mo

mento de marcar uma consulta
com um urologista e procurar
encorajar todos os homens do
seu convívio, a realizar o mes
mo.

j
Rua: Três de Maio, 364
Fone: (47)'622,-1571/622-1
E-mail: cnorte@newage.com.br
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Manipullação
Faça seu remédio para pressão} estômago, diabetes I

hormônios, cremes} loções, shsmpoo medicinal,
reumatismo} antibióticos, anti-inflamatóriost linha
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Definido o preço do fumo
/' '

o Sindicato da Indústria do
Fumo (Sindifumo), atendendo
a solicitação da representação
dos produtores de fumo dos três
estados do Sul doBrasil, esteve
reunido com amesma nesta sex

ta-feira, dia 30, na sede da Fe

deração da Indústria do Estado
de Santa Catarina (Fiesc), em
Florianópolis (SC), para que
fossemnegociadas as novas pro
postas para a definição do preço
do fumo da safra 2003/2004.

Na ocasião, o Sindifumo
aumentou o índice mínimo apre
sentado na reunião do dia 9 de

janeiro, passando de 23,25%
para 27,05%. Já a representação
apresentou uma proposta de au
mento 60,6%.

Como não houve acordo na

negociação, o Sindifumo consi
dera encerradas as tratativas so
bre o preço do fumo desta safra.
Entretanto, vai sugerir a aplica
ção do índice mínimo sobre a

base de cálculo acordada e fir
mada no Protocolo daúltima sa

fra. Desta forma, o preço da elas
seB01 passa deR$ 4,00 paraR$
5,08 por quilo, retroativamente
ao início da comercialização.

A proposta do Sindifumo,
considerando o aumento conce
dido na safra passada, represen
ta a reposição integral do custo
de produção apurado pela indús
tria nos últimos dois anos, que
totaliza 56,27% (18,67-% da sa
fra passada e 31,69% da atual).
O aumento do índice proposto
pelo Sindifumo decorre do aten
dimento a uma das principais
reivindicações dos produtores
na reunião anterior, relativo à

produtividade empregada no

cálculo do custo de produção. O
Sindifumo aceitou a proposta
dos representantes dos produto
res de utilizar a média dos últi
mos anos, que é de 2.085 quilos
por hectare.

MÃO�DE-OBRA
A principal divergência no

processo denegociação foi o item
mão-de-obra, pois já havia sido
acordado no Protocolo da última
safra a revisão da forma de valo

rização deste item, o que não foi
atendido pelos produtores. Desta
forma, o Sindifumo utilizou urna
sistemática que considera vários

aspectos daeconomia e que resul
tou numa variação de 19,4%. A'
representação dos produtores, se
guindo uma antigametodologia,
apurouum índice superiora45%,
absolutamente irreal diante da atu
al conjuntura econômica. "O au

mento de 19,4% é superior aos
índices de reajuste salarial prati-

Ricardo Portellnha

cados pela 'maioria dos setores,
tanto na agricultura como na in
dústria", destaca o presidente do
Sindifumo, ClaudioHenn. "Gos
tariade saberqual éo setordaeco
nomia que poderia sobreviver
concedende um reajuste de 45%
apenas no item mão-de-obra",
questionaHenn. Lembrou ainda
que, com o índice concedido, os
produtores tiveram um aumento'

de 43,1% na remuneração da
mão-de-obra nos dois últimos

anos, enquanto o INPC variou

26,6% nomesmoperíodo.
O Sindifumo preocupa-se

quanto à incorreta divulgação
dos índices de reajuste da atual
safra. O que deve ser levado em
conta é a base de cálculo defini
da no Protocolo firmado na sa

fra passada, e não o preço prati
cado na última comercialização, •

que levava em conta os 6% con

cedidos a "título de compensa
ção por frustração de safra".
"Em uma economia estabiliza

da, em que os principais indica
dores de inflação giram em tor

no de 10%, o aumento-proposto
de 27,05% é significàtivo. Isto
continuamantendo a cultura do
fumo como uma das mais ren
táveis atividades ,agrrcolas",
enfatiza o presidente do
Sindifumo.

VANTAGENS
O Sindifumo lembra que

além da reposição integral dos
custos de produção, as cerca de
190 mil famílias de
fumicultores integrados têm
uma série de vantagens que não
existem em outras culturas agrí
colas. "Assistência técnica gra
tuita em todas as fases da cultu

ra, acesso a novas tecnologias,
insumos de alta qualidade, fi
nanciamentos de instalações,
não aplicação de troca-trocanos
financiamentos, além da garan
tia da compra integral dos volu
mes contratados, são algumas
das vantagens da fumicultura.
Tudo isto também deve ser le
vado em conta pelos produto
res", salienta Henn. O dirigente
também destaca outras garanti
as oferecidas pelas empresas do
setor aos fumicultores, como o
pagamento do fumo no quarto
dia útil após a compra, o paga
mento do frete e do seguro do

transporte daprodução até as in
dústrias, o aval nos financia
mentos de custeio e investimen
to e a repactuação de débitos.

SAFRA RECORDE
O Sindifumo estima uma

safra de 860 mil toneladas, o
I

litor�o "Apesquisa seráimportarite
para sabermos porque esses agricultores
decidirammudar-sedomeio rural parao
urbano yllO quepodemos ajudá-los, cas.o
aceitàss egressar", comentaBroettç:'

.ty sa deverá ser iniciada den
.....

o

de 3Q' �nde ouvir 1.500 pess
residam em bairros' .....

'. ' ..
' ,oriailópolis e regiâo;''hs

questionários serão preenchidostpõr
entrevistadores que serão treinados pela
própria Secretaria e pelas secretarias da

Eduêação, da Informação, do Desenvol
vimeritoSocial, Urbano eMeioAmbiente

:vãifazer'
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que representa um aumento su

perior a 40% em relação ao vo

lume da safra anterior. Com
este volume, o setor deverá in
jetar cerca de R$ 4 bilhões jun
to às 190 mil fanulias de agri
cultores integrados dos três es
tados do Sul do Brasil. As ven
das ao exterior neste ano devem

alcançar o patamar de US$ 1,4
bilhão, sendo um dos principais
itens de exportação da região
Sul.
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T03 3,47
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esquisa para identificas,
,

��.

ê deixaralil'ô campo,:iif'
e da COHAB, organis
conduzirão oprojeto.

Na reunião, o secretário determinou
ao Instituto dePlanejamento e Economia

Agrícola de SantaCatarinaGCEPA) para
que disponibilize tÔQos 0S seus recursos

�ecnológi�os e de um?n0 pat'a a.

,

elaboração dapesq gãÔérespon-
sável por todo o p ente rural do

Estado, desde àelaboraçãode boletins es-
.

tatísticos de safra à publicação de obras
científicas voltadas ao melhoramento e

aperfeiçoamento das atividades rural e

pesqueira.

Governo do Estado entrega 104 veículos

do Projeto "Microbacias 2"
O governador Luiz

Henrique ela Silveira e o secre

tário estadual da Agricultura e

Política Rural, Moacir Sopelsa,
entregaram no último dia 15 de
outubro os 104 veículos que se

rão usados pelos próximos cin
co anos noProjeto "Microbacias
2". Os veículos representam um

investimento superior à R$ 1,9
milhão, já quitado pelo gover
no do Estado. "Os carros serão

uma das principais ferramentas
de trabalho dos técnicos.que atu
am no projeto", informa o se

cretário.
.'

Ao todo, são 80 automó
veis Celta, 15 Corsa Sedan, 1
Parati, 2 Microônibus, 1
camionete Ranger, 2
camionetes S 10 e 3 furgões
Doblô. Eles foram adquiridos
pela Secretaria daAgricultura
e pelo Banco Mundial, princi-

/

pal parceiro do projeto. Dos
104 veículos, 99 foram repas
sados à Epagri, 3 à Polícia

Ambiental, 1 à Fatma e 1 à Se
cretaria do Desenvolvimento
Social Urbano e Meio Ambi- '

ente, organismos que também
integram a lista de participan
tes do Microbacias 2.

Iniciado na prática emju
nho, o projeto já está presente
nesse primeiro ano em 134 dos

295 municípios catarinenses.
Até janeiro do ano que vem,

serão assinados os convênios
com os municípios restantes.
E até o final do ano, estarão

sendo implementadas 201
microbacias das 879 previstas
até 2008. O Microbacias 2 tem
como prioridade o melhora
mento ambiental das comuni
dades atingidas e a renda dos

produtores beneficiados.
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ÁRIA CUB .. ":r

(47)622-3000
-,:3 DE MAIO, 45 .. CE RO

LOTO

RESIDÊNCIAS
{-Casa em alvenariamedindo 70,00 m2, terrenomedindo 552,00

m2. SITUADARua Lendário da Silva - São Cristóvão - Três Barras.

{-Casaem alvenaria 390,00m2, terrenomedindo 600,00m2. SITU
ADARuaMiguel Klempous -Alto das Palmeiras.

{-Casamistamedindo 95,00 m2, terrenomedindo 600,00m2. SI
TUADARuaElmaKelnner -Alto daTijuca.

{-Casa em alvenariamedindo 70,00m2, terrenomedindo 500,40
;,t' m2. SITUADARuaAdãoTiska - Alto das Palmeiras.

{-Casa em alvenaria medindo 90,00 m2, terrenomedindo 450,00
m2. SITUADARuaFauri de Lima - Campo daÁguaVerde.

{-Ponto comercial3 pavimentos em alvenariamediIi.do 410,00m2,
terrenomedindo 708,13m2. SITUADORuaCaetano Costa em frente ao
FuckMatérias deConstrução.

'

{-Barracão em alvenaria medindo 200,00 m2, terreno medindo
300,00m2. SITUADORuaMarechal Floriano - Centro (asfalto ao lado
EsquadriasMetálicas Krezinski eHospital SantaCruz).

{>Apartamento c/ 114,00m2. SITUADO: Guilherme Prust (á 500
mts centro dacidade) - asfalto - CampoÁguaVerde.

{-Casa em alvenariamedindo 70,00 m2, terrenomedindo 555,00
m2. SITUADARua José Bartolomeu Fedalto (calçamento) -Alto das
Palmeiras.

L {-Casa em alvenariamedindo 220,00 m2, terrenomedindo 600,00
'I] m2. SITUADARuaPastorGeorgeWeguer - Centro (proximidades da

ClinicadoDrAguiar)

I
f {-Casa em alvenariamedindo 200,00m2, terrenomedindo 800,00
l m2. SITUADARuaWillibaldoHoffmann esq. Francisco dePaula e Silva
-

- Tricollin.

� {-Casamistamedindo 75,00 m2, terrenomedindo 450,00m2. SI-
., ,c TUADARua Otavio Tabalipa - Campo daÁguaVerde. '

ti � {-2Lotesmedindo 507,00m2 (cada). SITUADOS No Loteamento
''*,<

Ir:
VerdeValle - Alto daTijuca.

«.otemedindo487,50m2. SITUADO Loteamento Pordo Sol-03

quadras Sup. Hagg - Campo daÁguaVerde.

{-Lotemedindo 460,20m2. SITUADO Loteamento BomRetiro.

«.otemedindo 300,00m2 (15,00X 20,00m) e 270,00m2 (18,00X
15,00m). SITUADOSRuaAlfredoMayercomHenriqueZugmann - Cam

po daÁguaVerde.

ÁREAS RURAIS

{-Dispomos de áreas apropriados para chácaras, áreas arborizadas e
com aguadas commetragem a partir de 3.000,00 m2, distando somente
800,00metros da TransportadoraEll- Kolba na cidade de Três Barras
situados na avenidaRigesa no bairro Km 02.

{-Área com 2,7 alqueires, campo, - Campo daÁguaVerde.

{-Dispomos de áreas de 1,5 alqueires para chácara, uma das áreas
possui uma casaemmadeira, barracão emmadeirapara aves, estrebaria,
chiqueiro, cercada, luz, tanque, e as demais com luz e nascentes de água,
distando 06Km doTrevo daFiat e a900metros do asfalto, estradagrande
na localidade daForquilha.

{-Área com 3,5 alqueires, bom de água, luz; caíva. SITUADA na

localidade dePalmital, próximo aBR-477.
=»,

{-Área com 20,5 alqueires. SITUADA na localidade deMallet /PR.

{-Área com 6.050,000m2, toda cercada, luz, tanques de peixe, casa
em alvenaria medindo 180,00m2 em {ase de acabamento. SITUADA
Piedade.

{-Área com 10.oo0,000m2, casamistamedindo 110,00m2, casa
em alvenariamedindo 80,00m2 com luz, aguada, toda cercada. SITUA
DA Caraguatá á 08 Kmdacidade (estrada grande).

IMOBILIÁRIA CUBAS
SEMPRE BONS NEGÓCIOS

(47) 622-3000

, ,

,

Alugo Sala comercial
em Clínica Especi
alizada, para consultó
rio médico ou outra
área de saúde, Maiores

informações tratar pelo
fone (47) 622-7901 de

segunda à sexta,
horário comercial

Vendo lotes cl 600 m2,
área plana, 1 com frente
pi rua Saulo Carvalho e 2
com frente pi rua Walmor
Ivo Gallotti, próximo a

igreja Perpétuo Socorro.
(47) 622-1418 I 9134-1749

Vendo Casa cl 144 m2,
Rua Coronel
Albuquerque, 309,
Centro, em frente à
Vidraçaria Mafezoli,
terreno cl 507,4 m2, R$
100.000,00 (cem mil
reais)
(tratar no endereço)

Alugo para temporada -

Casa na práia de Enseada
- Ubatuba, nova com laje,
3 quartos, sala, cozinha,
banheiro, garagem e

churrasqueira
(47) 622- 2099

Vende-se Casa Mista
CI 138m2 na Rua Benja
min Constante, No 278
Valor R$ 40.000,00 a Vista
desconto de 25 % ou 50%
de Entrada + 20 vezes SI
Juros recebemos veículo
ou terreno urbano Fone
contato 622-6207 ou 9986-
5385 cl Nivaldo

*4,25alq.NoSerrito-bomdeagua,
R$ 75.000,00- negociável
*6,00 alq. EmArroios 80% para
lavouraR$ 90.000,00
*11,OOalq.EmPedraBranca-fren
te asfaltoR$ 190.000,00
*4,00 alq. Piedade - Fundos Elite
R$ 130.000,00
*Casa de alvenaria com 140m2
RuaMario JoãoMayer, 127
R$ 35.000,00
*Casa de alvenaria commais 310-
tes - RuaAbel Rosado Nascimen
to, 120-bairroAparecida
R$65.000,00
*Lotecom227,50-perto CoI. San
taCruzR$ 8.000,00

,

*Lote com 562,50 - RuaAntonio
.
Nicolazzi - PertoBruda
R$8.500,00
*Aluga-se salas comerciais - Rua
CeI.Albuquerque, 656 1- Pav.
R$150,00

TE,MOS DIVERSOS OUTROS
IMOVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Vende-se Ponto de Lan
chonete e restaurante, no

Posto Jardim, Em frente A
Lavrasul.
Valor R$ 15 mil - Aluguel
inicial R$ 300,00. Troca-se
por carro ou terreno.
Tratar fone: 624-0004 -

622-4134 - 622-1294 com

Dirce.

A melhor Qualidade em:
Pneus Novos - Rernould - Recapm:los

RUA PAULA PEREIRA 1:314 CEN'rilO

FONES: (471622'$130
CONSERTOS DE PNÉUS Cl RESPONSAB!llOAO(
P�!JLjN!I() 91QS11674 • CAlfOIN!LI.S ' se

Monza Ha.tcll �j Ak, lU 1500,00
Monza �j lijC, RS �5oo,0�
Opaia �ij gas R� 15ijO,O�
D·20 81 lU IKOoo,O�

Paulinho Autolóvel
R: Plula PereRi 1374 FOle 612·5130

Vendo Omega CD, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Vendo Silverado DLX, 98,
completa, 6c.c. Diesel
Turbo, branca
(47) 622-0469

Vendo Caminhão 608,
1982, R$ 23.000,00
(47) 624-0340

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Vendo Uno 96 I.E.
(47) 622-5268 cl Dulce

Vendo, Barco de aluminio
com motor, 15 HP,
Envirud, com carreta,
ótimo estado
(47) 622-4558 1622-4210
domingos

Trabalho: cuido de pessoas
idosas ou deficientes físicos,
com referência.
R: Agenor Fábio Gomes,
718

Dou Filhotes de Gatos
(Comuns)
(47) 622-4646

Compro - Video Game
super nintendo ou

Playstation usados em

bom estado de conserva"

ção e boa procedência.
Pago à Vista!!!
(47) 622-1828 Horário Com.

VAGA PARA PROFESSORAS!
Jovens, dinâmicas, otimistas, com conhecimento básico de
informática e gosto por educação.
Se você é assim, envie seu curriculum para Rua 12 de
Setembro, 570 - Centro - Canoinhas (SC) ou
sos@sosnet.com.br

SEU COMPUTADOR
ANDA LENTO OU ANDA
TRAVANDO, ligue para
622-4147, nós temos a

solução.

PROCURANDO EMPRE
GO? AUMENTO DE
SALÁRIO? E AINDA NÃO
DOMINA UM COMPUTA
DOR. Ligue agora para
622-4147 e faça um Curso
Intensivo de Informática
com 50% de desconto.
Vagas Limitadas.

Vendo computador K6 II 500 MHZ, com 64 MB RAM, HD

J20GB, CD ROM 56X, Fax moldem, fonte ATX, placa de
som, 2 caixas amplificadas, vários programas, com internet
grátis, R$ 880,00, garantia, facilito cl cheque
(47) 624-2763 ou 9105-3344

�t PRESI�RADE. SEI I qs1111 Instalaçao. drauliea e Eletncll
Tubulação de ineendio" Gás,

água quente e fria, desentopimento,
instalação elétrica e consertos em leral!

RUA FREDERICO KOH
FONE: 622

R,1028
2

Abandono de Emprego
FundaçãoUniversidade do Contestado - Campus de Canoinhas soli

cita o comparecimento do funcionárioMarcelo SoaresMachado, portador
daCPTS 79.203 série 0012, no prazo de 72 horas. O não comparecimento
caracterizaráAbandono deEmprego conforme artigo 4821etra I daConso
lidação das Leis do Trabalho.

Abandono de Emprego
,

De conformidade com a lei 482 da letra I da CLT, informamos ao

funcionárioGeraldoAntonio deAraújoOliveira, CTPS 64438 série 347 que
omesmo deverácomparecemoprazo de 72 (setenta e duas) horas à empre
saG.RitzmarmMotoAgrícolaLtda, CNPJ 81.642.811/0005-11, com sede
àRuaParaná 1116, Irineópolis-SC. O não comparecimento caracterizará
ABANDONODEEMPREGO.

Irineópolis (sq, 31 de janeiro de 2004
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Programa da BOVESPA

percorre Santa Catarina
"Bovmóvel" difundemercado acionário nas praias da região até 23 de fevereiro

A campanha de verão do programa de popularização domer
cado acionário, conhecida como "Bovespa vai à Praia", chega ao
litoral de SantaCatarina nesta sexta-feira (06/02). O "Bovmóvel",
veículo da Bolsa equipado com computador e material didático,
visitará cinco praias no Estado até o dia 23, das 10h às 20h: praia de
Balneário Camboriú, de Garopaba, dos Inglêses, do Jurerê e

Canasvieras. .

A primeira edição do programa nas praias de Santa Catarina
contará com a participação de 10 corretoras que, juntamente cdm a

equipe de promotores da Bovespa, irão se revezar no atendimento
aos veranistas. São elas: Geral, Fair, Petra, Aureum, Isoldi, Omar
Camargo, Manchester, Geração, Planner e Diferencial.

No local, os interessados poderão conhecer os conceitos bási
cos domercado de capitais, aprender como o investimento acionário
pode se tornar uma boa alternativa de poupança no longo prazo,
participar do sorteio de brindes temáticos e ainda concorrer a uma

viagem, com acompanhante, à Chapada dosVeadeiros, emGoiás.
Em janeiro deste ano, o escritóriomóvel daBovespa percorreu

outras sete praias: Tramandaí; Capão da Canoa; e Torres, no Rio
Grande do Sul, e Praia Grande; Riviera São Lourenço; ltanhaém e

Guarujá, em São Paulo. E atendeu, até omomento, mais de 18mil

pessoas - número que supera o do verão de 2003, quando o "Bovespa
vai àPraia" estreou contatando 14,7mil interessados, sendo 9,5mil
deles no litoral paulista e outros 5,2 mil, no gaúcho.

Receita anunciamudanças na
declaração do imposto de renda
O prazo para entrega daDeclaração do Imposto de Renda tem

início no dia primeiro de março com algumas mudanças no preen
chimento do formulário.

A primeira é a restrição do preenchimento do uso do formulá
rio de papel por pessoas que tenham rendimentos tributáveis prove
nientes de ganhos de capital, atividade rural ou renda variável.

.

A partir deste ano, essas pessoas só poderão preencher a decla
ração via internet ou por disquete.Amesma regra vale para os con
tribuintes com rendimentos acima de R$ 100 mil (renda média
mensal acima de R$ 8 mil).

De acordo com o supervisor nacional do Imposto de Renda,
JoaquimAdir, o preenchimento em papel, que exigia fornecimento
de informações em anexos, provocava atrasos na apuração dos da- .

dos.Amedida atinge entre 18 e 20mil contribuintes, no universo de
775 mil que optam pelo formulário de papel.

Além de facilitar a análise dos dados, aReceita pretende, com
isso, forçar contribuintes com rendimento "razoável", segundoAdir,
a utilizar omeio eletrônico, restringindo o formulário ao papel aos
que realmente não têm acesso ao computador.

"O ideal era acabarmos com o papel, mas a gente sabe que algu
mas pessoas têm dificuldades, por isso mantém a declaração em ,

papel. Quem tem uma renda maior tem, de alguma forma,
condições de utilizar o computador", comentouAdir.

Outramudança anunciada nessa quarta-feira é a possibilidade
do contribuinte informar o número do CPF do seu dependente, que
ficará, assim, dispensado de preencher a declaração de isento em

agosto. O fornecimento desse dado não é obrigatório, mas tem o

objetivo de evitar que a pessoa tenha que fazer a declaração de isen
to.

A Receita também está obrigando o contribuinte a informar o
valor exato das despesas com cada dependente. Adir explicou que o
limite de R$ 1998,00 para gastos com dependentes é

intransferível, o que significa que o contribuinte não pode compen
sar com um dependente os gastos acima do limite feito com outro.

A última modificação é o alerta feito ao contribuinte de que a

sua declaração poderá cair namalha fina caso não forneça o CNPJ
ou CPF do profissional requisitado quando se tratar de despesas
médicas ou com instruções feitas no Brasil.

As demais obrigatoriedades não mudaram. Entre os que estão

obrigados a apresentar a declaração, encontram-se os contribuintes
que, no ano calendário de 2003, receberam rendimentos tributáveis
acima de R$ 12,696 ou que receberam rendimentos isentos, não
tributáveis ou tributáveis exclusivamente na fonte acima de R$ 40
mil.

A declaração, cujo prazo para entrega se encerra no dia 30 de

abril, pode ser feita pelo site www.receita.gov.br; por computador,
entregando o disquete nas agências da Caixa Econômica ou Banco
do Brasil, pelo formulário de papel, com entrega nas agências dos
Correios. Quem optar pela declaração simplificada também pode
ser feita pelo telefone 0300-780300.

Correio do Norte
o nosso jornal!
Rua: Três de Maio, 364
Fone: (41) 622·1511 j 622·1400
E-mail: cnorte@newage.com.br

Garopaba
raia de GaropalJa

próximo ao Aquaway Diversões

Av. dos Pescadores, em frente à Pousada Aqua Viva06a
08/02
lObAs
20n

�================��
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15/02
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20b

�����������==

20/02
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21/02
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22e
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Camboriú
Pnti« de .Babtellrio
Camboriú

Av. Atíâmida (Av, da Praia), parte central junto à praça
Almirante Tamandaré

Av. Dom João Becker, próximo ao "Praia Tour Hotel"Florianópolis
mia dos Ingleses

Ploríanópolís
raia Cu"asl'iertls

Av. das Nações, próximo ao número 709, em 'frente ao

restaurante Paparella.

tas, produtores e amant

O projeto Censo pos
.

ê técnico de seis mi
a'dupllcação de 240

matrizes preto e bréÜlc.p e

Para o diretorYadjiirrto'
Cinemateca Brasileira, Guilherme
Lisboa, o censo permitiu a restaura

ção, preservação, documentação e ca

talogação de todo o p tsimônio

audiovisual. "O filme, de não é
conservado em condi pe-
aturfl e uJ,llidady ,.,r.
espeêificos, se deterió
do filme", afirma. E;J,ll
Cinemateca Brasileira const
tro arquivos climatizadós hoje
abrigam 100 mil rolos de filmes, in
forrhou Lisboa.

Estudo revela que erradicação do trabalho infantil no
mundo requer investimento baixo

Quanto custa acabar com
o trabalho infantil no mundo?
A Organização Internacional
do Trabalho (OIT) fez um le
vantamento nos países em de
senvolvimento e nos ex-soci
alistas e chegou à conclusão
de que seria necessário inves
tir US$ 760,3 bilhões em 20
anos.

Esse valor é maior que o

Produto Interno Bruto (PIB)
de 2002 do Brasil e daArgen
tina juntos. Por outro lado, re
presenta apenas 7,3% do PIB
dos Estados Unidos, que em

2002 produziu cerca de

U$10,4 trilhões.
Segundo estudo, o inves

timento é pequeno se compa
rado com os gastos futuros

que uma criança produz, se

começa 'a trabalhar muito
cedo. De uma forma geral,
para cada dólar gasto para
erradicar o trabalho infantil,
cerca de sete são economiza
dos em investimentos como

saúde e moradia.
O estudo cria o Programa

Internacional para Elimina

ção do Trabalho Infantil, que

propõe três ações que aos

governantes. A primeira é
melhorar a qualidade da edu

cação e manter todas as cri

anças na escola. A segunda é
distribuir renda, a exemplo do
programa brasileiro Bolsa Es
cola. A terceira é acabar com
o trabalho escravo e a prosti
tuição infantil.

Segundo o estudo, os US$
760 bilhões investidos nessas

ações ao longo de 20 anos, tra
rão à economia, entre outras

coisas, melhor produtividade
e redução significativa nos

gastos com saúde. :
No Brasil, cerca de 5 mi

lhões de crianças e adolescenl,
tes, com idade entre 5 e 17 anos,
estão trabalhando. De acordo
com o diretor-geral da OIT no

Brasil, Armand Pereira, é mais
fácil acabar com o trabalho inL
fantil no país. "Não são necesl
sários 20 anos; é precisomuito
menos tempo, se quiser. Certa
mente que nós queremos. Para
isso, basta aumentar os investi
mento na educação, que aqui é
baixo, e na transferência de ren
da", disse.

'Tesouro anuncia PlanoAnual de Financ

O�êredores do governo federalsirão conhecer hoje o Plano A.nu�í de Finan'éiamê'nt
TesoiiroNacional. O documento, que será divulgado às 15 horas pelo Secretário do Tes
contém Ul)1 conjunto de diretrizes emetas do governo na gestão da dívidapública federal.

O PAF 2004, além de descrever a estratégia de financiamento para este ano, inclui inf
..

"Avaliação de Risco e Indicativos para oBiênio Seguinte" e o "Gerenciamento deAtivos Passi�
No ano passado, o estoque da Dívida PúblicaMobiliária Federal interna (dívida em títulos

público, r exemplo, fechou em R$ 731,4 bilhões, mas permaneceu-abaixo do máximo previ
, ,(R$750, ilhões)noPAF.

iro, a estratégia do govefIlo pararolar aDPMFi, em janeiro, foi emitirR$ 22,1 bilhões
papéis, que atingiramum volume deR$ 1,9 bilhão.
ereiro, a estratégiafoi remunerar 57,9% dos títulos da dívida pública federal intern

e J l:\lalmente em 16,5% ao apo.
erma, os vencimentos esperados para omês em referência totalizam omontante 6�

"
Tesourp{Nacional espera emitir nestemês em leilões tradicionais R$ 22 bilhões.
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Social

ANIVERSARIANDO

RODRIGO MELO, Assessor de imprensa das Prefeituras
de Bela Vista e Três Barras aniversário neste dia 07 de
fevereiro. Ao jornalista que já foi editor deste jornal, a

coluna externa votos de felicidades.

Feriado IMUNDICE

.

,Está se querendo reestabelecer

Ilem
Canoinhas o feriado de sua

iu���o;���ih�:sd�-r:��:ud"f�fi��6"' .

!municipal, afinal todos os outros

Imunicípios brasileiros tem.

jAgora
dizer que Canoinhas não

progrediu nos últimos anos por
causa disso é exagerar. Então
os países asiaticos vivi riam na

dade da pedra ...

I
.

I
'Por diversas vezes ouvi a famosa frase "andava sumido". É
que este colunista elegeu o mês de Janeiro para suas folgas
de festêres e afins não particulares. O bom de se tirar um

[empo como este, é você sentir saudades do trabalho. Por

que é bom demais ganhar a vida fazendo o que se gosta.
Me incluo nesse time de privilegiados. E, agradeço aos

amigos e leitores pelas correspondências e e-mail's.

Realmente Canoinhas está precisanso com uma certa

urgência de uma campanha de conscietização para
conservação de nossas calçadas e etc ... É triste ter que
escrever isto num jornal. Mas nossas ruas vivem imundas.
Além de contarmos com um grande contigente de

"Sujismundos", a manutenção da limpeza que vai de

calçadão a ruas adjacentes é mais do que falha. Esquina
o Calçadão da Felipe Schimdt com rua Major Vieira é
um exemplo clássico disto. E, para piorar, o excesso de
"cães de rua", podendo contaminar pessoas trauseuntes
com doenças e coisas do g�nero ..

Fim de férias Marquinhas
Para falar a verdade, o grande
hit deste verão é a "marquinha
de biquini", confirmei isto na

quarta na Channel.

Praticamente, todas as musas

se utilizavam deste "acessório".
Como diria Sérginho Groismann:

�

"Muito BOM!!!".

CONNECTIVE

A.'.}1'lOÇO õe
I) 111�!1I1õa ti DOJl1infJo

t LlVl'CII<jlo}
DOn1il

fnftos DO .trar)

Em conjunto com este colunista,
a empresa de Web-design, a

Connective, está trabalhando na

nova linguagem do site

www.expressonews.net,

ERRATA

Na edição anterior desta coluna,
o radialista Tato Mansur foi
mencionado como paraense
(Pará), quando na verdade é
Paranaense

CONTATOS COM A COLUNA:

Sander Stramosk
Telefone: (047) 9115-8180

Rua Vidal Ramos, 863 ap. 02
Centro - Canoinhas CEP 89.460-000

E-mail: sander@newage.com.br
www.expressonews.net

-t. SUCHEK

�
.

Corretora de S,eguro.s Ltda
Seguros
Residenciais Enlpresariais, Vid.,u
Transportes, .Automóveis
Títulos de capitalização.
Previdência

Rua I:mÍ �lenaJrj) Kampsj 3151° andar. f:oue 147)622-2120. [ilx 622-2321
C:\i\fOINHAS . se . c-mail: �urlu;1segiw$@Il�wagí!.wm.br

•

Liliana Ferreira e

Gabrielle Guttervill, o ar

da graça na noite de

quarta na Channel,
simpáticas e belas,
inspiram versos e

prosas ...

I

.1
I

NOVOS VELHOS: Depois
do ensaio da banda o

pessoal da banda quis
continuar a festa na

Channel. Pablo Zucco

(Guitarra) e Eduardo
Choichoske (baixo/voz).

Fernanda Groskop e

Rubia Beltrami no
embalo da pista Rave na

Channel.

Colirio: Larissa Krautler
e Janaina Chagas.

Queridíssimas, seria
pecado apenas publicá

Ias no site.

SEMPRE JUNTOS: LUlis
Fernando e Letícia

Machado, 8 anos de

casados, ainda com o

pique de início de
namoro. Quando

começa o curso para
ensinar essa receita???
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aulas no campus da U c

Correio do Norte
Canoinhas, 6de fevereiro de 2003

Mais d,e 3 mil voltam às

Nesta segunda-feira, 9, 3,2
mil acadêmicos voltam iniciamo

semestre letivo em Canoinhas e

Porto União. A UnC preparou
muitas surpresas para os vetera

nos e calouros, entre elas, a elei
ção democrática para coordena
dores de curso, melhoriada infra
estrutura com aquisição de novos
equipamentos para laboratórios,
construção de novas salas de aula
e, é claro, duas grandes festas de
recepção, umaemPortoUnião e

outraemCanoinhas. ''Todos têm
muito-o-que comemorar, pois es
tudam numauniversidade de ex
celência", garante o diretor presi
dente da UnC, professor João
RosaMuller.

Investimentos
"Seis das 20 salas de aula que

estavam sendo construídas em

MarcílioDias já estãoprontas, as
outras 14 estarão prontas até no

máximo emjunho", declara João
RosaMuller.Odiretoraindaanun
cia que para 2004 serão investi
dos recursos para a construção da
incubadora industrial numproje-

. /
F

.

/to em parcena com a uncitec
Governo de sé, além de aquisi
ção de equipamentos para labo
ratórios, capacitação depessoal, a

construção de umbloco de 18 sa
las de aula em Porto União e o

início da construção dobloco ad
ministrativo daUne, no setor de
Marcílio Dias.

Mas as novidades nãopáram
por aí. Têm início os cursos

tecnologiaemmarketíng e design,
em Canoinhas, no setor de
Marcílio Dias, que foi preparado
commais dois laboratórios, com
50 novos computadoresmM de
última geração para "atender

prioritariamente os acadêmicosde
design e também os de outros cur
sos", declara o diretor
acadêmico, professor Argos
Gumbowsky. Porto União tam
bém iniciadois cursos novos: ar
tes visuais e ciência da computa
ção. Este último também ganha
umnovo laboratório.

Dasl."
Para o diretor acadêmico o

ano letivo que se inicia é de gran
des desafios. "Estamos apreensi
vos com as políticas a serem

implementadas pelonovoMinis
tro daEducação. Esperamos que
venham reconhecer o papel im
portante das universidades
fundacionais para o desenvolvi
mento regional, bem como

Calouros não

pagam ingresso
AContestEventos - agência laboratório do curso de turis

mo daUnC está organizando os últimos detalhes para a festa de
boas vindas para os acadêmicos. O ingresso para os veteranos é
deR$ 6,00 com direito a camiseta e para os calourosa entrada
é franca. ". .!;"

EmPortoUnião a festa acontece no dia 11, apartir das 20
horas no OXX Clube. Os acadêmicos devem procurar os in
gressos na tesourariadoNúcleo. EmCanoinhas a festa aconte
ce na Channe1311, em 13 de fevereiro, também ap� das 20
horas e os ingressos/camisetas estão sendo vendidos naContest
Eventos, no campus- sede central.

Os calouros devembuscar sua camiseta de graça nosmes
mo locais de venda, tanto emCanoinhas, como emPortoUnião,
portando carteira de identidade. Os organizadores avis!lID que
os ingressos'são limitados, por questões de segurança.

Haverá a apresentação de bandas e sorteio de brindes.

/

Steil recebepedido deAvilapara
retirarpraça de pedágio naSC-40 1

A falta de segurança da praça de pedágio desativada na

rodovia SC-401, em Florianópolis, começou a ser analisada

pelo Ministério Público de Santa Catarina, a partir de repre
sentação protocolada, no dia 3 de fevereiro, pelo Presidente
da Câmara de Vereadores da Capital, Marcílio Ávila, que foi
recebido em audiência pelo Procurador-Geral de Justiça, Pedro
Sérgio Steil. A representação solicita a intervenção do MPSC
para a remoção da 'praça de pedágio. Ávila participou da audi
ência acompanhado do Procurador do Legislativo Municipal,
Antônio Schrain.

De acordo com Ávila, a edificação oferece risco de morte
aos usuários da rodovia em decorrência do elevado fluxo de
veículos, da velocidade empreendida e da sinalização precá
ria, principalmente para os turistas. "Há uma grande celeuma
envolvendo a cobrança de pedágio, mas entendemos que a re-

.

� tirada daquela estrutura em favor da segurança do cidadão
independe da decisão final acerca da tarifa", considerou o Pre
sidente do Legislativo Municipal, para quem é urgente a reti
rada das colunas da praça de pedágio para permitir o tráfego
normal.

Steil garantiu prioridade na análise do assunto, que será
encaminhado à Promotoria de Justiça da Capital. "É uma situ
ação grave", considerou. O Procurador-Geral de Justiça ex

plicou que o Ministério Público vai avaliar se cabe a proposi
ção de uma ação judicial, como sugere a Câmara de Vereado
res, ou se é possível solicitar providências aos órgãos do Esta
do que têm responsabilidade pela rodovia.

Durante o encontro, o Presidente da Câmara de Vereado
res mencionouao MPSC que já ocorreram muitos acidentes
na rodovia, inclus�..-eo:nrmortes. A proposta do Vereador
Marcílio Avilai de demolição apenas da área central da praça
de pedágio, de modo a liberar a pista principal e preservar a
base da estrutura. �Ávila ressaltou ainda a falta de sinalização no local para
orientar o usuário da inexistência de cobrança de pedágio.
"Muitos acidentes ocorrem porque os turistas desconhecem
isso, reduzem a velocidade e até param nas guaritas, enquanto
os moradores da Capital seguem seu curso. E apenas duas
guaritas funcionam em cada lado da pista, alternadamente. Não
se sabe antecipadamente quais estarão abertas para a passagem
dos veículos", complementou.

,
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oportunizarmaiores recursospara
o financiamentoestudantil, jáque
cada vezmais, parcela dapopula
ção demonstra grande interesse e
vontade de cursar ensino superi
ar,mas não tem condições finan
ceiras para isso", revela

. Gumbowsky.
Para o diretor há a certeza de

que aUnC está fazendo a sua par
te como a única universidade do
Planalto Norte Catarinense.
"Estamos cada vezmais buscan
do alternativas para continuarofe
recendo ensino de qualidade,
oportunizando o acesso e a per
manência dos acadêmicos nauni
versidade", diz, e citacomo exem
plo a recentemudança no regime
de oferecimento do curso de

tecnologia da madeira, ofertado
no Núcleo de Porto União: "o
curso que era noturno, passou a

seroferecido em regime especial,
com aulas nas sextas-feiras à noi
te e nos sábados durante todo o

dia, assim os acadêmicos podem
trabalhar, enfimdesenvolver suas
atividadesdodiaadia, sempreju
ÍZó dos estudos", explica.

Democracia
Outra conquista para os aca

dêmicos é a nova forma de elei-

Arquivo eN

Nesta segunda-feira, 9, 3,2 mil acadêmicos voltam iniciam o semestre letivo em
Canoinhas e Porto União

ção para coordenadores de cur
so. Todos os alunos poderão vo
tar, ao contrário do que aconte

cia, quando somente um repre
sentante de cada turma votava.

"O que exigirá dos candidatos

propostas bastante consistentes
e inovadoras. Deste modo
estamos acolhendo antiga reivin
dicação dos acadêmicos de mai-

Curso preparatório para
Exame daOAB

A Coordenadoria de Extensão e Cultura da UnC - campus
CanoinhaslPortoUnião está recebendo inscrições para curso pre
paratório para o Exame daOrdem doAdvogados do Brasil (OAB).
Os interessados devem procurar o setor no campus Canoinhas ou
noNúcleo Porto União, até nesta sexta-feira. O curso somente será
oferecido se a turma tiver 25 alunos.

Os alunos terão aulas teórica, monitoria em aulas práticas, si
mulado, exercícios ematerial didático elaborado por professores
altamente especializados, além de receberem o livro "Compêndio
Doutrinário deDireito", com asmatérias de direito constitucional,
administrativo, civil, processo civil, penal, processo penal e proces-
so do trabalho.

.

O curso é bem completo e destinará aos participantes a prepa
ração necessária para o exame da Ordem. "Vamos aguardar as ma
nifestações para que possamos fechar contrato com a empresaVox

. Legem que irá coordenar o curso, somente a partir daí fecharemos
o horário", diz o assessor de extensão e Cultura, professorRoberto
Bauer. O curso deve ter início já no final deste mês.

Cursos de informática e inglês
são oferecidos pelaUnC

O campus Canoinhas/PortoUnião daUnC oferece cur
sos de inglês e informática para a comunidade. O curso de
informáticàe.O do já conhêcido Projeto Técnica de Ensino
da InformáticaAplicada (Tda), que já formoumais de 5mil
pessoas na região e tem caráter filantrópico.A UnC oferece
aulas nos próprios laboratórios da instituição, commensali-
ades si 'licas, que s estinam para o pagamento de bol-

Já o cúiSo de inglês, que faz parte das atividades do Nú
cleo de Línguas daUnC e éministrado pelaprofessoraMarlis
Riede, somente oferece turmas em Canoinhas.A matrícula
tem custo de R$ 10,00 e a� mensalidades variam de acordo
com o ní�el da turma. Para o nível I amensalidade é de R$
30,00, para o nível 2 de R$ 33,00 e para o nível 3 de R$

.

55,00. O aluno tem ainda que adquirir omaterial didático.
Asmatrículas para o curso de inglês já estão abertas.As

aulas têm início em 9 de fevereiro.A turma nível I terá aulas
nas segunôas e quartas, das 17h30min às 19 horas, a nível2
nas terças equintas-feiras, das 17h30min às 19 horas e a de

, nível3 nas terças e quintas, das 16 às 17h30min.

Maiores informações e matrículas podem ser obtidas:
EmCanoinhas - campus UnC - na SalaCIO com Sandra

Brocardo ou pelo telefone 476229917
EmPortoUnião - Núcleo - no setor de Extensão e Cul

tura comAdriana ouMárcia - 42523 2328.

ar participação na escolha do co
ordenador do seu curso", resume
o professor Gumbowsky. Aelei
ção para os novos coordenado
res de curso acontece emmaio.

to de criação do curso de
mestrado em desenvolvimento
regional, que deverá estar
concluso e entregue a Fundação
Coordenação. de Aperfeiçoa
mento de Pessoal de Ensino Su

perior (Capes) até maio, para
avaliação no segundo semestre
e implantação da primeira tur

ma em 2005.

Mestrado
Outra boa novidade para a

comunidade regional é o proje-

A Associação dos Acadêmicos das faculdades

UNC,UNIGUAÇU,FAFI,FACE, comunica todos os

interessados que serão realizados assembléia dia 09/
02, às 19horas na sala de catequese da Igreja Matriz
de Canoinhas.

ASSUNTOS:
. Inscrição de Acadêmicos e associação
. Empresa que fará o transporte dos Acadêmicos

de Canoinhas à Porto União e união da Vitória.

Informações
(47) 622-4405

Channel
Hoje (6) - Boate Normal

Sábado (7) - Cliente Vip paga apenas consu

mação até as 24 horas

Sexta (27) - Garota Verão

Informações
(47) 622-5417

CinePopDance
Amanhã(7) - Cine 4 anos de Festas. Durante a

festa Bolo e champagne grátis. Convite bonus na

Uni Som

12 e 13 de fevereiro - Festival de Rock, inscre
va sua banda naUni Som

Informações
(47) 622-1828

_----- ------

SBO
Hoje (6) - Boate Normal

Domingo (8) - Os Galponeiros

Domingo (15) - Gian e Giovani

Anuncie
Se você tem .um evento e quer

publicar em nossa agenda, envie via
fax ou pelo e-mail:

cnorte@ l!�m:age.çom.b:r;
que nós publicaremos
sem custo adicional.
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